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EDITOR.I.AL

Cada macaco no seu galho
Cada um deve cumprir seu papel na

sociedade. O médico cuida da saúde das
pessoas, o juiz garante o cumprimento das
leis, a polícia protege o cidadão, os

governos administram e executam
medidas para melhorar a vida da

população; o Legislativo cria leis e

fiscaliza o Executivo; e a imprensa cumpre
· o papel de informar. E é com pesar que
este veículo comunica à população o

fechamento do Pronto de Atendimento
(PA) e do Hospital Nossa Senhora do
Perpétuo Socorro, a partir de segunda-feira
(19).

Mas citamos os deveres de cada órgão
e autoridades para refletirmos como a

sociedade poderia ser mais justa se cada
.um executasse bem suas obrigações. O
problema é que a vida é igual uma receita
culinãria, se desandar um ingrediente pode

·

comprometer o produto final.
A não resolução do problema com o

corpo clínico por parte do Conselho
Administrativo do Hospital, levou a essa

decisão judicial (confiramatéria na página
'

A4). Quem sai prejudicado é o povo.
Caso precisem de atendimento os

,pacientes terão que ser. levados para
·

Brusque ou Blumenau, os minutos desse
deslocamento podem custar a vida de um'
ser humano.

. ,

Uma conseqüência óbvia dessa
· situação serã o aumento da procura no�
'post'Os de, saúde, que já estão com

atendimento deficitário e sobrecarregados.,-

�endo assim, se cadà um cumprisse
·

com seus deveres, todos os seus direitos

�stari� :9.aranqdos\

ASSUNTO DA SEMANA
Você acha certo mudar a

capacidade da ponte Hercílio Deek
de 6 para 10 toneladas?

Sim. Acredito que a ponte
não está tão

comprometida e aumentar
não farámal. Agaide de

Ribeiro, Margem
Esquerda, divulgador

Não. Pois com o

tempo ela vai
acabar sendo mais

prejudicada.
Eronildo Dias,
Poço Grande,
padeiro

Não acho certo

porque vai acabar
piorando a situação da

ponte. Paulo Renato
Silva, Brusque,

vendedor

LEITOR
Senhor Editor

Tomei conhecimento através da última
edição deste jornal por uma matéria intitulada,
"Mãe acusa funcionários"da escola de
perseguição" de uma denuncia feita, por uma
mãe que acusa a Escola Zenaide S. Costa e,

principalmente alguns de seus funcionários e

professores de estarem negligenciando a

educação de seu filho fazendo acusações
descabidas e inverídicas o que me levou a

registrar aqui minha indignação sobre o fato.
Antes de mais nada gostaria de dizer que achei
a matéria ótima, pois tratou do assunto com

imparcialidade e ética e colocou ali as duas
versões dos fatos para que os leitores pudessem
fazer o seu juízo de valor a respeito da
situação.Fazendo, com isto, aquilo que
esperamos da imprensa que é divulgar as

coisas de modo transparente e verdadeiro sem

ser tendenciosa para um lado ou para o outro.

Porém, recorro a este espaço, porque entendo
que devo, como cidadão, agir para que tais
fatos não venham a se repetir ou tomarem-se
hábito dentro das escolas onde nossos filhos
estudam. Primeiro porque a tal mãe que se diz
prejudicada, faz três anos que incomoda na

Escola e sempre de forma respeitosa, foram
dadas a ela as explicações que eram pertinetes
a suas reclamações e com uma paciência que
eu não sei de onde. as pessoas que
administraram e administram a Escola,
tiraram. Segundo porque não se pode acusar

Nota de esclarecimento

o Conselho Administrativo do Hospital
Nossa Senhora do Perpétuo Socorro de Gaspar,
esclarece a população que, em conformidade
com a decisão interlocutória prolatada pelaDra.
Ana Paula Amaro da Silveira, Juíza de Direito
desta Comarca de Gaspar, nos autos da Ação
Civil Pública n." 025.06.004119-0, o Pronto
Socorro será fechado a partir das 0:00 horas do
dia 19 de março de 2007. Desta forma, a partir
da próxima segunda-feira todas as pessoas que
necessitarem de atendimentos deverão procurar

assim' ,só porque alguém acha, pessoas,
profissionais acima de tudo, como a Professora
Marlene Almeida Santos, a professora Sandra
Zimmermann Spengler, a professora Andréia
M. S. Freitas e a Professora Cláudia Dimon
Spengler que têm relevantes serviços prestado
a essa comunidade, algumas commais de vinte
anos de serviços na escola.Terceiro porque
meus filhos estão nesta escola, desde o mais
velho até a mais nova, há treze anos o que me

fez adquirir muito carinho e muito respeito á
Escola e aos profissionais que nela trabalham.
Diante disto, penso que restam algumas coisas
a fazer e dentre elas, primeiro tomarem pública
a minha revolta com acusações infundadas
como esta que esta mãe está fazendo.Segundo
me solidarizar com este grupo de profissionais
que estão sendo, de forma injusta e vil acusadas,
auxiliando-as nas ações, inclusive jurídicas, que
deverão ser tomadas me colocando, desde já, à
disposição como testemunha nestes processos.
Terceiro exigir da Secretaria de Educação e do
Ministério Público, já que a denúncia chegou até
lá, uma apuração rápida dos fatos e uma ação
enérgica contra esta pessoa que acha que pode
sair por aí denegrindo a imagem das pessoas com
acusações infundadas.

JoséAmarildo Rampelotti
Santa Terezinha

e-mail: rampaiêterra.comhr

os Postos de Atendimento da Secretaria de
Saúde e, nos casos de urgência e emergência,
os Hospitais da região;

Outros esclarecimentos serão fornecidos
nos próximos dias.

Gaspar, 16 de março de 2007.

Celso de Oliveira
Presidente do Conselho de

Administração
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OLHAR ELETRÔNICO

COLUNA�
Interino

• Agronegócio - O deputado Gervásio
Silva (PFL) apelou ao ministro da

Agricultura, Guedes Pinto para que sejam
renegociadas as dívidas do agronegócio
prorrogadas para o próximo ano e que os

produtores não poderão honrar.Nos
últimos três anos, segundo parlamentar,
o segmento viveu seus piores momentos.
"As dívidas foram prorrogadas no ano

passada, mas, em que pese a boa safra
em 2007, precisamos lembrar que as

dívidas renegociadas no ano passado, a
juros impossíveis de serem honrados, vão
vencer no próximo mês de maio",
justificou Gervásio.

• Apagão - O deputado da bancada
catarinense Fernando Coruja, líder do
PPS naCâmara aguarda parecer favorável
do Supremo Tribunal Federal (STF) para
o pedido de imediata instalação da
Comissão Parlamentar de Inquérito (CP!)
do Apagão Aéreo. O STF pediu
informação à Mesa Diretora da Câmara
Federal. Coruja vai pedir ao presidente,
Arlindo Chinaglia, que a resposta seja
antecipada, já que existe um prazo
regimentar de até dez dias para responder
às informações.

• Recursos - O secretáriomunicipal de
Educação de Blumenau, Maurici
Nascimento, estará em Brasília na

próxima semana, para uma série de
audiências agendadas pelo gabinete do

deputado João Pizzolatti (PP). Entre elas,
vão buscar recursos no Ministério da

Educação e Cultura (MEC). Um dos

pleitos a ser levado pelo secretário e pelo
deputado será a obtenção de recursos para

I construção da sede própria do Centro

Municipal de Educação Alternativa
(CEMEA), que atende crianças
portadoras de necessidades especiais.

• PAC O Ministro do
Desenvolvimento, Indústria e Comércio

.

Exterior, Luiz Femando Furlan, defendeu
o PAC - Programa de Aceleração da
Economias - dizendo que investimentos
em infra-estrutura, desoneração tributária
e desburocratização formam a espinha
dorsal doPrograma.A afirmação foi feita"
durante o seminário sobre
Desenvolvimento Econômico
Sustentável, na Câmara dos Deputados,
na última quarta-feira. Furlan destacou
que o PAC fará investimentos na

reativação da construção civil, em

saneamento básico, habitação- e na

conexão de hidrovias.. ferrovias,
hidrovias, portos e aeroportos, além de
energia elétrica.
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Política
Obras no Belchio r
serão inauguradas

Direto ao Assunto

o Governo do Estado

entrega amanhã (18), para
Gaspar, a pavimentação e

drenagem pluvial das ruas

Vidal Flávio Dias, Antônio
Benedito de Amorim e

Bonifácio Haendchen.

A ENTREGA DA pavimentação,
localizada nas comunidades dos
bairros Belchior Alto e Belchior

Baixo, faz parte das comemorações
dos 73 anos de emancipação política
do município.

Na agenda, as primeiras a serem

inauguradas são as ruas Vidal Flávio
Dias e Antônio Benedito de Amorim,
às 15h, em frente à Igreja Santa

Catarina. Mais tarde, às 17h, é a vez

da Rua Bonifácio Hanendchen, no
Morro do Serafim.

Para viabilizar essas obras

priorizadas pelo Conselho de

Desenvolvimento Regional de

Blumenau, o Governo do Estado

aplicou R$ 1,54 milhão, com

Melhorias em ruas no Belchior tiveram apoio do Governo do Estado

contrapartida de R$ 300 mil da

prefeitura de Gaspar. Os recursos

garantiram os 2.884 metros de nova

pavimentação asfáltica e drenagem
pluvial.

Os investimentos do Governo do
Estado foramdisponibilizados através
da SecretariaRegional de Blumenau,
Badesc - Agência de Fomento do
Estado de Santa Catarina S/A e

Fundosocial. "Os catarinenses sabem

que podem contar com uma estrutura

de Governo perto, que ouve, prioriza,
discute e executa as necessidades" de
sua região. As prefeituras e empresas
encontram hoje, mais que nunca, um

Estado deliberativo em suas decisões

e parceiro em obras e ações", relata o
secretário regional de Blumenau,
Paulo França.

A secretária estadual do

Desenvolvimento Social,
Trabalho e Renda, Dalva Dias,

--a-g.s-inou 57 convemos com

prefeituras catarinenses para o

repasse de recu�sos financeiros

destinados ao custeio da quinta
fase do processo de revisão e

avaliação do Benefício de

Prestação Continuada (BPC).
Pago mensalmente pelo Governo

Federal, o BPC é destinado a

pessoas idosas de 65 anos ou mais

e pessoas com deficiência,
incapacitadas para a vida

independente e para o trabalho,
desde que pertencentes a famílias

com renda per capita inferior a um
quarto do salário mínimo.

O BPC é um benefício
assistencial garantido pela
Constituição Federal e pela Lei

Orgânica da Assistência Social e

faz parte do Sistema Único de

Assistência Social (SUAS). Ele é

requerido no INSS, mas não é
benefício previdenciário e sim

assistencial, totalmente

financiado por recursos do Fundo
Nacional de Assistência Social. O
valor do benefício é de um salário

mínimo. Para corrigir possíveis
distorções na co nce ss ão e

manutenção do BPC, a legislação
exige que ele seja revisado a cada

dois anos, buscando, desta forma,
manter sobre proteção aqueles
que realmente dependem do

benefício. A coordenação estadual
da revisão é feita pelâ:J.Seâretària-: "':-"tç,_' �.�
do Desenvclvirnentbf Social,
Trabalho � Renda, o <iú� justifica
a assinatura dos convênios.

A revisão do BPC é realizada

por assistentes sociais através de

visitas domiciliares ou às

instituições de abrigo, onde serão
avaliados aspectos' sócio
econômicos/culturais e o impacto
destas situações em nível de

carência, vulnerabilidade,
incapacidade para a vida

independente e para o trabalho dos

beneficiários. Devem ser

analisados, ainda, os aspectos de

inclusão -social e superação das

condições que lhes deram origem.
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• Tucanos - O PSDB tem reunião marcada para este sábado.
Definida a data no último encontro do diretório, os tucanos
pretendem aproveitar o momento para retomar a rotina de

encontros para discussões de idéias, além da realidade política
do município. Também deverão tomar alguma decisão, pela
comissão de ética. depois do turbilhão "Mais Amor por

Gaspar", tentam se refazer.

• No Tribunal - Foi protocolado esta semana no Tribunal
de Contas do Estado, por vereadores de Gaspar, denúncia sobre
eventuais irregularidades em setores da' prefeitura. O TCE
deverá apurar se há algo errado. Considerando que o prefeito
Adilson Schmitt declarou haver desvios há mais de 10 anos,

deu sinal mais que claro, de que ondeiem fumaça há fogo:
Agora é esperar.

• Estilingue - A vereadora Ivete Hammes apresentou na

Câmara pedido de informações ao prefeito Adilson Schmitt

sobre os gastos com a pavimentação da rua José Honorato

Mullher, Coloninha. Ivete pede que sejam encaminhados aos

vereadores os dados a respeito do custo da obra e a contrapartida
do município, e sobretudo a origem dos recursos, para fazer a

pavimentação naquela rua. A vereadora também está

requerendo informações sobre o projeto de construção de uma
creche no Sertão Verde.

• Acesso privativo - O primeiro ato de Adilson ao assumir
a Prefeitura de Gaspar foi abrir a porta da fre�te do prédio do

Paço MunicipaL Transcorridos dois anos ele muda a posição
de seu gabinete, de forma a ter acesso privativo a garagem.
Estaria ele prevendo uma saída estratégica pelos fundos?

• Prefeito e o'PMDB - Pois é! Adilson Schmitt e o PMDB

vivem entre tapas e beijos. Segundo Délgio Roncáglio,
presidente da sigla, existe uma possibilidade de voltar ao

governo, mesmo depois de serem postos pra fora. Assim como

o prefeito não esconde o amor que tem pelo partido que o levou
a prefeitura. Coisas da política ...

• Presente de Grego - Ao comemorar os 73 anos de

.emancipação Político Administrativa, no domingo dia 18 de

março, Gaspar parece ainda imatura e, vive um momento

critico. E para piorar ganha de presente o fechamento, a partir
de segunda-feira (19), do pronto atendimento e do Hospital
Nossa Senhora do Perpetuo Socorro.

• E agora - Anotícia anunciada na tarde de quinta-feira, dia
15, de que o hospital de Gaspar terá seu Pronto Atendimento

(PA) fechado, cumprindo determinação judicial, soou como

uma bomba para a população de Gaspar, Ilhota e Luiz Alves.
Não bastasse, a falta que irá fazer este essencial serviço de

saúde, principalmente para a população mais carente, o

problema se agravou ainda mais após reunião do Conselho
Administrativo na manhã de ontem, 16, o qual não encontrou
outra alternativa a não ser fechar completamente o Hospital
por 60 dias. É lamentável. Há tempos se sabia que estava na

UTI, porém o empenho e dedicação de voluntários e

profissionais da área de saúde, o mantiveram em

funcionamento. Infelizmente por inviabilidade fmanceira , a

situação acabou tendo este desfecho.

• ParaRefletir "Uma sociedade constrói-se pela pluralidade
de pensamento e ideais, que nela se expressam" Rita de Cássia

Vieira, mestrando em direito (USP),
e-mail: pimenta@jornalmetas.com.br

Posto Tradição

I
... l .... "' ......... �.lJ�J.taj�í ': ��O - Centro .- �as.p�r -: � 3332 0896

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Comunidade
Sem PA, Hospital será fechado
EM REUNIÃO EXTRA

ORDINÁRIA na manhã de

sexta-feira (16), o Conselho
Administrativo do Hospital
Nossa Senhora do Perpétuo
Socorro, de Gaspar, decidiu
fechar o local por 60 dias. A

decisão foi tomada após a

determinação dada na quinta
feira (15) pela juíza da Ia Vara

da Comarca de Gaspar, Dra. Ana
Paula Amaro da Silveira, que
ordenou o fechamento doPronto

Atendimento do Hospital de
Gaspar (PA) a partir da próxima
segunda-feira (19).

Segundo os conselheiros,
estes 60 dias servirão para
levantar recursos para
,reestruturar o Hospital e dar à
comunidade gasparense uni
melhor atendimento. "Foi uma

.

decisão audaciosa e de muita

coragem do conselho, porém foi

preciso fazermos isso. Agora
iremos atrás de verbas para que
o Hospital possa voltar a atender

a população de Gaspar",
afirmou o Presidente do
Conselho do Hospital, Celso de

Oliveira. Os conselheiros

explicaram que com a

determinação da juíza o Hospital
não teria mais condições de se

manter aberto, devido ao fato de

que hojemais de 80% da receita
do Perpétuo Socorro depende do
Pronto Atendimento. Além

disso, com o PA fechado o

Hospital perde seu convênio
com o Sistema Único de Saúde

(SUS) e também a verba de R$
75 mil repassada mensalmente
ao Hospital pela prefeitura.
Samir Buhatem, um dos

conselheiros, afirmou que assim
eles restabelecerão a ordem e a

organização dentro do Hospital
de Gaspar. "Vamos começar
agora mesmo a procura por
ajuda para que o Hospital possa
ser reaberto o quanto antes",
ressalta.

A Secretária de Saúde de
\

Gaspar, Márcia Sganzerla,
afirmou que já esteve reunida
com a 15a Regional de Saúde,
com representantes do Hospital
Santo Antônio e Santa Isabel e
também com a Secretária de

_Saúde de Blumenau para
acordarem uma forma da cidade
vizinha atender a população
gasparense. Porém, Márcia
ressalta que antes de procurar
ajuda em Blumenau os

gasparenses devem se dirigir até
os ambulatórios da cidade. "Não

iremos deixar nossos postos de

saúdes sem médicos para
atender a população", garante
ela. O prefeito Adilson Schmitt

afirmou que o poder público
precisa aceitar a decisão do

Conselho, que é independente
para tomar as decisões que
consideram necessana .

"Lamentamos pela população
que utilizava os serviços
hospitalares e agora serão

privados dos mesmos.

Em reunião, conselho decidiu fechar o Hospital de Gaspar

Procuraremos encontrar a

melhor solução - para que as

pessoas não deixem de ser

atendidas", ressaltou.
A determinação dada pela

Dra. Ana Paula se deve ao fato
do Hospital não realizar o

pagamento do sobre,aviso aos

médicos. Além do mais, existe

apenas um médico por

especialidade, o que significa
que estes estariam cumprindo o

sobreaviso todos os dias da

semana, 24h por dia, o que é

inadmissível legalmente. "Não
posso perrmtir que esta

irregularidade sej a mantida",
esclarece a juíza.

A direção, professores e alunos
do 2° atia do Ensino Médio

Colégio Madre Francisca Lampel
visitaram o asiloCasa São Simeão,
na semana passada, no bairro

,

Asilo, em Blumenau, O objetivo
da visita foi complementar os
estudos e dar subsídios para uma

pesquisa que vem sendo realizada
no colégio referente ao idoso.

Entender melhor as, suas

necessidades, dificuldades,
alegrias e tristezas. Atualmente o

asilo conta com aproximadamente
70 idosos, divididos em três alas:

coletiva (feminina e masculina),

enfermaria e particular. O Asilo é
mantido com ajuda da Prefeitura

de Blumenau e com a contribuição
dos idosos através de seus

benefícios. Os idosos realizam

diversas atividades para ocupar o

tempo e distrair a mente. No dia
em que receberam a visita dos

Uma casa foi furtada na

manhã de quinta-feira (14) na
rua Henrique Deschamps no

bairro Figueira, próximo à

Comunidade São Francisco. A
casa estava vazia. A proprietária
Kelen Bergano e seu marido
haviam saído para trabalhar,
quando retomaram no final da

tarde, viu a janela da cozinha
arrombada e deram falta de
diversos aparelhos eletrônicos.
Os ladrões levaram uma

televisão de 29 polegadas e um

microondas marca CCE, um
aparelho de dvd Gradiente, um
micro system Panasonic e um

forno elétrico damarca Fischer.

Segundo as vítimas é

provável que tenham parado
um carro nos fundos de sua casa

para levar os objetos furtados,
pois no chão de terra havia
marcas de pneus.

A ocorrência foi registrada
na Comarca de Gaspar.

alunos, eles confeccionavam
enfeites de Páscoa. Esse trabalho
estava sendo ensinado e

coordenado por uma professora
voluntária de artesanato, conhecida
como Dona Gina. Todo material
utilizado é reaproveitamento de
sucatas (tampinha de garrafa,

retalhos, càrtolina e etc). Por isso
os alunos se motivaram a ajudar
coletar esses materiais.

Deve ser uma preocupação da
sociedade que o idoso seja tratado
com dignidade, respeito,
valorizando seu trabalho dentro de
suas capacidades e limitações.

pessoal, por isso que
mandaram derrubar o muro.

Não concordo com essa

, decisão, a rua é pequena e

estreita, por isso não

poderiam permitir que os

carros começassem a

passar", disse o morador
Fabrício Ramos, que

acompanhou a derrubada do
muro.

públicas. Segundo o diretor da

Ditran, Ciro André Quintino, a

abertura da rua desafogará o

trânsito na rua 7 de Setembro.
Os moradores não ficaram

satisfeitos com a decisão, por
considerarem que a rua é estreita

e não comporta ° fluxo que

passará por ela.
"Isso foi uma decisão

arbitrária, parece que é coisa

q ,

itura derruba muro no bairro 7 de setembro
A Secretaria de Obras

derrubou na última quinta
feira (15) um muro

construído irregularmente na

rua Cecília Joana Schneider
Krauss no bairro 7 de

Setembro, que impedia o

acesso de carros e pedestres
à rua José Krauss. A decisão
da prefeitura partiu de que o

muro foi construído em terras

*Combustível confi�vel I
*Troca de oleo

*Lubrificação
*Oucha grátis

* Lavação
i * Filtros

lRu"","-Ne�eu R.m�1164��!.!_:���

Dr. Valmor Beduschi Júnior - OAB-SC 4217

Dr. Charles K. De Medeiros

OAB-Se 8766

R. Vereador Augusto Beduschi,

Cont,�� de Qualidade

[II'1!_lTan9t!___]
t!
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Rotary Club traz· à cidade de Gaspar
exposição fotográfica sobre Angola
'Na última terça-feira (13) foi
aberta a exposição fotográfica,
O RETRATO DA PAZ • Angola -

África, no Espaço Bunge
Natureza, com o apoio do

Rotary Club de Gaspar.

NA OCASIÃO TAMBÉM foi lançado
o livro, de mesmo nome, de co-autoria
dos jornalistas Leandro Taques,
paranaense de 32 anos e Júlio César

Lima, paulista de 42 anos. Durante 40
dias os dois percorreram 6.500

quilômetros e passaram por 48 cidades,
retratando 11 das 18 províncias do país.

O livro não propõe discutir os 14 anos
de conflito pela libertação da colonização
portuguesa, nem mesmo os 27 de guerra
civil. Ele busca mostrar o processo de

reconstrução de uma nação, de uma

sociedade e de um povo.
Na solenidade de lançamento do livro

e abertura da exposição Leandro

palestrou sobre sua experiência naÁfrica
e também exibiu slides com alguns de
seus registros fotográficos. Aproveitando
a passagem por Gaspar concedeu uma

entrevista exclusiva ao Jornal Metas.

Jornal Metas _ De onde surgiu o

interesse de realizar esse trabalho?
Leandro Taques _ Sempre tive o

sonho de conhecer o mundo, tinha saído
de um emprego e um dinheiro na

poupança. Aproveitei o tempo disponível
e fui conhecer Angola: Inicialmente a

passeio em 2006, mas quando estava lá
conheci uma Angolana humanitária,
Filomena Carrera, que me apresentou, a
algumas pessoas da Petrobrás. Coloquei
a idéia no papel, montei o projeto e

apresentei.

JM _ Você estava lá quando recebeu
a resposta positiva do projeto?

Leandro - Não. Tinha voltado para o
Brasil por causa do visto, quando aqui
cheguei recebi a notícia. Fui para o Rio

o intuito do trabalho é mostrar a força de um povo para recuperar o tempo perdido com a guerra

de Janeiro resolver os trâmites
burocráticos e depois viajei.

JM - Por que Angola?
Leandro _ Tenho um amigo

Angolano e ele sempre ficava contando
as histórias do país e daí partiu, a
curiosidade. Também sou fascinado por
história de pós-guerra.

JM - E a parceria com o Júlio César

Lima, como começou?
Leandro _ Nós já tínhamos viajado

juntos para o Afeganistão, em 2002,
apenas oito meses depois dos atentados
de 11 de setembro, por isso o convidei.

JM _ Quantas pessoas vocês
entrevistaram?

Leandro -' Foram 50 pessoas que
registramos, mas usamos cerca de 20

personagens.

JM - Eles se arrependem da guerra?
Leandro - Sim. Têm o sentimento

de que não souberam manter a conquista
da independência. Mas também não

ficam chorando o leite derramado.

JM - E como está o país?
Leandro _ Todos estão voltados para

.�.
"

Centro de Gaspar.A exposição' O RETRATO DA
PAZ - Angola _ África, fica exposta
até dia 30 de março, no BESC.

O livro pode ser comprado a R$
50,00 na loja Xodó Som, que fica à
rua Aristiliano Ramos 200, no

• Quer saber mais sobre Angola

http://pt.wikipedia.org/wiki/
Hist%C3%B3ria_de_Angola

reconstruir o país, existem empresas do
mundo inteiro investindo lá, inclusive
brasileiras. Em três décadas será outra

nação. Possuem riquezas naturais e

minerais e o dinheiro que era gasto na

guerra agora está sobrando.

d-e m 0-G- r a c i a
servem de
referência para
eles.

JM _ E o problema das minas?
Leandro _ Isso ainda levará uns 30

anos para ser resovido. Existem dados

imprecisos que indicam nove milhões de
minas em solo angolano, que já
mutilaram cerca de 120 mil pessoas.

JM _ E qual é a relação do

angolano com nós, brasileiros?
Leandro Eles nos

admiram muito, mas não é só

pelo futebol não. Nossa
liberdade de expressão e nossa
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CULTURA & LAZER

17 - Tratado d.� Bruxelas
No dia l? demarço de 1948, é firmado

o Tratado de Bruxelas entre Bélgica,
Holanda, Luxemburgo, França e Reino
Unido. A partir daí, abriu-se o caminho

paraa criação daOrganização doTratado
,

do Atlântico Norte (OTAN) que trabalha
em missões de Gestão de Crises.

18 - O fim dos Templários
No dia 18 de março de 1314, o

grãmestre dos Templários, Jacques de

Molay, é queimado vivo em Paris. Sua
morte encerra a campanha de difamação
dirigida durante quase dez anos por
.Felipe, o Belo, rei de França, contra a

poderosaordemcatólica. DeMolay ficou
preso e foi torturado durante sete anos,

até ser executado por ordem do papa
Clemente.

-

19 - 'Impétio do Jogo-
,_

Neste dia, em 1931, O Estado
americano de Nevada libera legalmente
o jogo.Amedidadariaorigem à formação
do complexo de Las Vegas, o mais
famoso centro de cassinos do mundo.

20 - Zeppelin voa nasAméricas
Em 20 de março de 1932, o dirigível

alemão Graf Zeppelin começa a fazer
vôos regulares na América do Sul. O

dirigível, inventado pelo general alemão

Ferdinand Von Zeppelin, possuía uma
_... <'" • ,.

estrutura interna fixa, com mesas e

cadeiras, e capacidadepara 20 passageiros
e 40 tripulantes.

21 - Começa om Reich
Em 21 de março de 1933, começa o

Terceiro Reich. Em 1929, os planos do

govemo alemão naRepública deWeimar
de reconstruir o país após a I Guerra
Mundial desmoronou com a crise
econômica dos EUA. Em 1932, eram 5,5
milhões de desempregados. Estava aberto
o caminho para o nazismo.

,-

22 - Morre o escritor Goethe

Em 22 de março de 1832 morria o

escritor Johann Wolfgang Goethe, em
Frankfurt. Ele nasceu em em 28 de agosto
de 1749. É considerado omaior nome da
literatura alemã. Entre suas .principais
obras, está o poema Fausto. Outro

destaque é para Os sofrimentos do jovem
Wef\her.

• j

JORNAL METASm17 a 20 de Março de 2007
-

Horóscopo
Você estámais doce

e sua preocupação com a

famíliapode ajudá-lo também
a poder demonstrar melhor

Touro: No trabalho,
muito movimento, correria e

muita novidade. Você terá

que agir commais agilidade.

Cân-cer: O amor deve

�� acompanhá-lo, mas é

preciso estar bem consigo
mesmo para, então, poder

amar o outro.

.. �
Libra: Sua relação

amorosa começa a ficar numa
fasemais gostosa e você pode
se surpreender com o rumo

que sua relação está tomando.

Escorpião: Sua vida

profissional pode. rnelhormt
muito, e.isso sô d�pende de
você acreditar que vai chegar

onde quer.

� ,

Sagitário: Suas-emoçõ��s:
�

estão muito mais intensa'.
Acredite que todo esse

sentimento o ajudará amudar,
>

o que precisa para ser mais feliz no

amor.

1Jí"....__ Capricórnio: Saiba

éN"' perceber o que você sente

sem ser tão racional. Muita

gente pode ,passar pelo seu

caminho. Cabe a você escolher o
.

- �

melhor para si.

� Aquário: Você pode

.f\. surpreenderquemama fazendo
-

uma inesperada declaração de'
-

amor, oumostrando através d€i1
gestos carinhosos, o quanto você o arria.

Peixes: Experimente criar

C:.. algo novo, pense em alguma
V mudança que realmente faça

diferençana sua vida. Às vezes
um detalhe pequeno pode mudar.

GASPAR
Página completa. com Informações, Dados
Gerais e Históricos, Clubes,Previsão do Tempo,
Horário de Ónibus. Turismo. Guia de Ruas,
Nascimentos, e Obituários, Artigos Profissionais.

������--��

23 - Aniversário de Florípa
Em23 demarço de 1726, a ilhaNossa

Senhora do Desterro, povoada por
Francisco Dias Velho e família.é elevada,
à categoria de vila, desmembrando-se de

Laguna. Essa data é tida como marco do
, aniversário da cidade, atual Florianópolis,
capital do Estado de Santa Catarina.

,EVENTOS
Coberturá Completa de Eventos, é só no

site VitrineGaspar.com
Agenda de Eventos, Fotos, Vídeos,
Notícias, Wallpapers e Entrevistas.

VíDEOS
, Entrevistas com Autoridades e Personalidades

I� de nosso municipio,
.

Notfcias, Trai.ler's,
:..- " tudo em som e imagem, com a qualidade

que só o site VitrineGaspar.com lhe oferece.

Gêmeos: No trabalho,
bons ventos sopram para o

seu lado, trazendo-lhe os

lucros dos empreendimentos
feitos recentemente.

seu afeto.

segurar?

Leão: ,Você anda meio

quieto em relação ao amor.

Será,que seu coração sente

falta de algo que não soube

Virgem: 'Mesmo que
tomado por emoções fortes,
e pelo entusiasmo, não perca
seu senso analítico na área

profissional.

.Garota
•

nne
o

o Garota Vitrine é-um projeto desenv9'vido e pr�!Jzjdo
pe I a e qui p e do:' S Ite V It r i n E;G a spar . G'Om

• .
2, ,"" . .r.

desde Fevereiro de 2096. O ProI�to cOfÇlta com van s

parcerias, que fazem do Garoia Vitrine. suc��so absofq

Novq{ mais

completo e

feito para.
você!

DIA 18 DE MARÇO
GASPAR VAI ESTAR ONLINE

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o AL ME

!!@:@1it��
Que sejam prósperos
os teus dias e com saúde

.

teu povo trabalhador

�,>�

Crachás

SoftWares

Controle Ponto

COH/rol/)ÚIPOHlo/Ac8SSO
.

.

www.timetec.com. r

-- ----
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Editorai

"Daria tanta coisa. Principalmente para a saúde, que está
tão mal. Precisamos de mais médicos, remédios, assistência .

. Em dezembro tive que ir a Blumenau fazer uma cirurgia
porque aqui não tinha médico".

Gaspar completa. 73 anos de

emancipação neste 18.de março. Mas seria
este o futuro que os colonizadores sonharam

para esta terra?As experiências mostram que
o futuro, como em toda a trajetória, nunca
será marcado de êxito se não for bem

planejado. E planejamento é o que
. precisamos para Gaspar. Os governantes e

a sociedade formadora de opinião precisam
descortinar um novo horizonte, ter

capacidade inovativa e sepermitir ousar. Se
não ousarmos, o bonde da história passa,
deixando-nos à fria estação do atraso.

Mas, graças a Deus, temos um povo
trabalhador que nunca se permitiu desistir.

.. Em 73 anos, os gasparenses escreveram a

história com seu suor; hoje comemoram

orgulhosos o legado daquilo que hoje
chamamos de história de Gaspar. Os
ensinamentos do passado, portanto, servirão
para traçarmos as ações do presente que
trarãomais qualidade de vida à comunidade:
melhor infra-estrutura urbana e mais

serviços nas áreas da Saúde, Educação e

Segurança. Este, certamente, é o futuro que
os colonizadores sonharam ..

Ana Maria Ulrich, auxiliar de serviços gerais

"Várias coisas... Ruas melhores e também médicos, porque
falta atendimento".

Rosicléia das Graças Souza Araújo, costureira

"Uma melhor administração pública. Não pelo fato de ser

o poder público, mas pela desarmonia da administração
atual, o desentendimento entre eles".

Mônica Gerente, costureira

"Parabéns a Gaspar, porque nossa cidade está bem. Alguma
coisa sempre falta, mas quando se chega a uma certa idade
e com saúde, a gente se contenta com pouco, com as coisas
mais simples"

José Macário de Oliveira, aposentado

Programação 73 anos de Gaspar Gaspar, terra querida

Sábado (17) Domingo (18)

l�;Et?õ�dve�t.Í"e - idade de Gaspar
I..;ârgirJgreja M�tpz
Horário .... 7h45mim

Dezoito de março
Comemora-se o dia de Gaspar
Não podemos esquecer nossos heróis
Que por Gaspar
Derramaram seu sangue
Seu suor, hoje temos

.

Uma Gasparmelhor

Inauguração das ruas
do Centro Cívico
Local: Centro Cívico
(próximo ao Fórum)
Horário: 8h30mim Desfile Comemorativo

ao Aniversário do Município
Local: Rua Cel. Aristiliano Ramos
Horário: 8h

Nós contamos com nossos gasparenses
Que trabalham por Gaspar
De lindas paisagens
E o" rio ltajaí- Açu
Com nossaMatriz

. Para poder louvar aqui ..

Inauguração da nova
sede do SAMAE
Local: Rua Barão do Rio Branco, 486
Horário: 9h30mim Inauguração da rua

Vidal Flávio Dias
Local: Rua Vidal Flávio Dias,
Belchior Baixo

.

Horário: 15h

Brasileiros, de norte a sul
Nação independente e livre

Sigam o exemplo de nossos patriotas
E orgulhai-vos da terra onde vives

Largada do Jeep Raid
Local: Pátio da Igreja Matriz
São Pedro Apóstolo
Horário: IOh

Inauguração da rua
Bonifácio Haendchen
Local: Rua Bonifácio Haendchen,
BelchiorAlto

..

Horário: 17h

Gaspar comemora 73 anos

Se progride o progresso
Entre matas e montanhas
Cada dia, cada ano

Gaspar cresce mais
E virou uma cidade

Inauguração da rua
José Honorato Muller
Local: Rua José Honorato Muller
(próximo ao Terminal Urbano)
Horário: lOh30mim

João Wirth
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Do extrativismo à tecnologia
Ao completar 73 anos de emancipação política e administrativa,Gaspar exibe a punjança de uma cidade que cresce.

e um passado essencial-.
mente extrativista, onde o

grande desafio domundo
era vencer as barreiras do

tempo e da distância,
vislumbrando a sobre

vivência; até um futuro que surpreende ao
exibir preservação da natureza,
desenvolvimento tecnológico e

crescimento do povo de Gaspar..Do
caminhar de uma gente que mescla

descendências européias a africanas,
chegou-se ao caminho onde cada passo foi

acompanhado pelo avanço da

modernidade, quase dois séculos depois
da colonização.

Mas muito antes dos anos 50, antes
mesmo do homem conhecer o transporte
e se deparar com a transformação do

mundo em função do comércio, aqui já
viviam os índios, eles sim, os primeiros
habitantes desta terra. Mais de 200 anos

de colonização e o resultado de toda uma

trajetóriade evolução foimarcadoporuma
identidade culturalmultifacetada, cheia de

traços inusitados, porém, todos no linear

de uma mesma cultura consolidada: a

gasparense, hoje ciente das suas origens e

da identidade que conquistou desde o

início da sua caminhada na história de

Santa Catarina.

Simplicidade, hospitalidade, gente de

opinião forte que preserva suas diversas

a-dia de escravidão e extração deminérios,
como o ouro. Estavam os índios diante dos

valores de um mundo capitalista, que
trazia de um lado a desordem e, de outro,
as facilidades da então prematura
modernidade.

E foi na margem esquerda do Rio

Itajaí-Açu que surgiu o primeiro sinal de

colonização de Gaspar, com a chegada dos
vicentistas. Já rio início do século xvrn,
a outra margem também foi povoada,
sendo o destino da gente vinda dosAçores.
Ali deixaram não só resquícios de uma

cultura forte, mas a herança viva desta

tradição, que dança, gira e canta suas

lendas nas apresentações do Boi-de

mamão e na tradição do Terno de Reis.

Foi assim, da aventura de um passado
distante, ao progresso envolto em um

mundo moderno, que Gaspar chegou ao

que hoje nossos antepassados chamariam
do tão esperado e fantasiado futuro. Nós

reconhecemos nele, o presente do
desenvolvimento da sociedade e da

evolução do homem, que buscou o seu

espaço e, em 1934, conquistou o seu lugar
na história política do Estado, com a

emancipação do município de Gaspar.

tradições, numa viagem cultural que

passeia pelas tradições alemã, italiana,
africana, até chegar àquela que, de fato,
povoou esta terra: a açoriana.

Escravidão

Nabagagem destamigração, chegaram
(IS vicentistas.Foram eles os primeiros
habitantes brancos de Gaspar, ainda no

século X�II. De São Paulo para Santa

Catarina, eles vieram em busca de mão

de-obra escrava, transformando o

cotidiano selvagem dos índios, num dia-

Que o ouro e a paz de tua
bandeira estejam presentes em mais

um ano de conquistas e progresso.
'

Teus verdes campos
enobrecem a paisagem,
Teu povo alegre te conduzpp - Diretório MunicipaJ de Gaspar

19
Q)

�
�
o
....,

o

'lS,
til
'I::

o

-

numa cançao ...

Parabéns a todos que
trabalham para a construção
desta cidade maravilhosa

RTIDO
-ÓvÓvÓr •• , PROGRESSISTA

Vice prefeitó
Clarindo Fantoni e Familia

,_ I !!. ti" f j 1 f
� 1 I
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Rio do desenvolvimento
Itajaí-Açu foi o principal caminho para a colonização de Gaspar e de outras regiões do Vale.

guas que trouxeram o

desenvolvimento. Como
em toda história que
relata a evolução dos
meios de transportes
como o caminho para se

chegar à modernidade, aqui em Gaspar
o transporte fluvial, em especial, teve
grande destaque no desenvolvimento do
comércio da cidade, ainda nos primeiros
passos em direção ao progresso.

Suas águas navegáveis em toda sua

extensão permitiam o deslocamento de

pessoas e mercadorias, entre os

municípios que abrangem o Vale do

ltajaí. Como .se imitássem omar, as águas.
do Itajaí-Açu levavam em suas

embarcações não garrafas com dizeres,
mas pessoas afoitas por se comunicar
com o mundo à frente da primeira curva
do rio. Começava assim, o comércio da
troca entre Gaspar e seus vizinhos às

margens do Itajaí. Com ele, chegava o

crescimento do município.
Antes canoas, botes, ou o que a

'

natureza permitisse ao homem construir
ou imaginar como meio de transporte dele direto da antiga Germânia foi um
sobre as águas do rio. Depois, em 1878, ver.dadeiro marco na história do
o empreendedorismo de imigrantes transporte fluvial em Gaspar, e rendeu
europeus fez desembarcar em nossas uma importante posição na história do
águas os primeiros barcos a vapor, a transporte de Santa Catarina, como
exemplo do Vapor Progresso. A vinda município pioneiro e soberano sobre as

ITAJAI-A U SOFRE HOJE OS EFEITOS DA EXPLORA AO PROVOCADA PELA A AO DO HOMEM

águas fartas do Itajaí.
Acompanhando o desenvolvimento

do município, surgiu a necessidade de

interligar as margens esquerda e direita
do Itajaí-Açu. Saíram do papel os
primeiros projetos para construção de

pontes sobre o tão promissor rio.
Começava aí, uma nova era para o

transporte, o rodoviário, ainda hoje, a
grande estrada para o desenvolvimento
de Gaspar, que deixou para traz o

esplendor do seu Rio.

/
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Fone: (47) 3332-4975 Fax: (47) 3�97-1166
• ).

t
Rua José Honorato Müller, 305 - Coloninha, -Ao LadQ Terminal Ur:bano Gaspar
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Foto: Reprodução do Livro "Educação· Retrato de um povo"

Emancipação trouxe progresso
A i�dependência administrativa e política do município tinha como único objetivo promover o crescimento sócio-ecônomico.

om a chegada do novo

século, o XX, cresceram
também os sonhos de

alguns moradores do
então Distrito de
Blumenau conhecido

como Gaspar. Nos anseios do político do
Partido Liberal, Leopoldo Schramm, a

população encontrou motivos para buscar
a qualidade de vida dos gasparenses. O

respaldo para esta luta estava na certeza

de que Gaspar poderia gerir seus próprios
impostos, melhorar o ensino das suas

escolas, abrir novas estradas e, com elas,
novas possibilidades de desenvolvimento,
como a construção da ponte de Gaspar,
no Belchior Alto.

As notícias de um mundo novo, que
descobria novas formas de se comunicar
e se deslocar, bem como novas formas de

prover o seu crescimento, entusiasmavam
os moradores locais. A possibilidade de
não ser apenas um Distrito carente da

.
infra-estrutura mínima para enfrentar os

. novo� tempos, impulsionou o movimento

político que, em 18 de março de 1934,
culminou com a realização de um sonho
do futuro, num acontecimento do presente:
a constituição do município de Gaspar,
que veio como um presente para o seu

povoado, abnegado e trabalhador. Nesta
mesma data, Leopoldo Schramm foi eleito

o primeiro prefeito domunicípio e passou
então a lutar por novos sonhos, que
trouxessem mais benefícios como

educação, saúde, emprego e organização
para a nova Gaspar.

'Futuro

Mas seria este o futuro que os nossos

colonizadores sonharam para todos desta
terra? Bom, o futuro nunca chega para os

seus profetas, mas como as pessoas podem
fazer do presente o seu ideal, estava

Para6éns Gaspar!
PeCos 73 anos...

;

1

! de eman:cipação po[ítica)
por tua história rep[eta de

exemp[os' de coragem e bruvuru,
.

por tua [uta e por
teu povo tra6a[hador.

Que teu desenvo[vimento
e sucesso sejam constantes.

Secretaria de Planejamento
e Desenvolvimento

Prefeitura Municipal de Gaspar

Gaspar iriserida na vida política de Santa
Catarina e do Brasil, como sempre'
almejara. Este presente trazia todas as suas
mazelas, de épocas sombrias para o Brasil
- com a ditadura de Vargas e todas as

dificuldades de um país de terceiromundo
- e também para o planeta, com a 2a
Guerra Mundial.

Todos estes anos mostraram que o

futuro, como em toda trajetória, nunca
seria alcançado se não fosse a união do

povo, que commuita garra se encarregou
de escrever uma história de batalhas

diárias e conquistas orgulhosas, que
rriarcaram 73 anos de legado daquilo que
hoje chamamos de história de Gaspar.
Onde se encontram os ensinamentos do

passado, as perspectivas do presente e os

sonhos que fazem do futuro uma busca
constante por uma realidade cada dia
melhor para toda a população ..Gaspar
enfrenta hoje os seus problemas de falta
de infra-estrutura, como a maioria das
cidades brasileiras, mas eles seriam ainda
maiores se não a emancipação não tivesse
acontecido no momento certo.

Parabéns Gaspar
Bem-aventurada é a nação
cujo Deus é o Senhor,
e o povo ao qual escolheu
para sua herança.

Salmos 33-12

I ótima localização I
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I qualidade certificada i
f---·

.

.

atendimento personalizado
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Fone: 3332-0918
Rua Dr. Nereu Rélmos, 116!, - Coloninha - Gaspar·
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Bairros revelam diferentes culturas
Hábitos e costumes diferentes ficam evidenciados nas marcas da colonização do município de Gaspar.

arece que as "águas de

março" perduram por
todas as estações e, entre

os rochedos do bairro

Belchior moldam uma

das mais belas paisagens
naturais de Gaspar, em exibição o ano

inteiro. Damargem esquerda do rio, a vista
para o lugar onde se desenvolveu uma das

principais e mais sólidas colonizações do
município: a alemã.

Dos tempos onde a economia se

mantinha com a indústria da fécula, até
os novos tempos, quando oBelchior ganha
destaque entre os roteiros turísticos da

região, pela diversidade de parques

aquáticos e pesque-pagues.

Bairro Gasparinho

A chegada dos primeiros colonizadores
italianos a Gaspar seria um indicio para o

desenvolvimento da atividade que hoje é

uma das bases da economia domunicípio:
o cultivo de arroz. Unindo a dificuldade

de utilização de uma terra alagadiça, antes
sem valor, no Gasparinho, ao

conhecimento do plantio do grãoporparte
dos italianos, em 1917, começava o cultivo
desta cultura. Com ela, cultivou-se a

preservação da cultura italiana, hoje viva
nos encontros e eventos do Circolo

Trentino, 130 anos depois da chegada dos
primeiros imigrantes.

Figueira e Bela Vista

Foi na região do bairro Figueira que o

primeiro prefeito domunicípio, Leopoldo
Schramm, criou a primeira escola da if'.

região. O Figueira, junto com o BelaVista,
mostra sinais crescentes de

desenvolvimento: fábricas, restaurantes,
.

clubes e empresas do ramo têxtil que
fortalecem a economia. Nos últimos anos,
as maiores conquistas da comunidade

foram a construção de um Posto de Saúde

Familiar (PSF) e o ginásio.

Bairro Barracão

O próprio nome do' bairro Barracão

revela parte da sua história, que ainda

guarda ruas de chão batido e uma

vegetação nativa em seus arredores. A

denominação é herança de imigrantes
italianos que, ao chegarem na localidade,
encontraram num barracão o abrigo para
morarem até que suas casas fossem

erguidas.

Bairro Santa Terezinha

O bairro Santa Terezinha, o mais

populoso, alimenta suaprópria geração de
empregos e 'serviços, com um comércio e

indústriabemdesenvolvidos. Nemmesmo

os alagamentos constantes são empecilhos
para o crescimento do bairro. No seu

passado, resquícios da agricultura e da

pesca, que já foram a principal atividade
econômica das farm1ias que colonizaram

o SantaTerezinha. Lazer é um dos pontos
fortes do bairro.

ENGENHARIA CIVIL - TRANSAÇÕES IMOBILIÁRIAS
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Religiões buscam mais devotos
Para o Frei Elzeário, número de fiéis vem diminuindo porque a população se tomou mais lifria" na prática religiosa.

aspar tem na fé a sua

mais forte identidade

popular. Católicos,
luteranos, evangélicos,
umbandistas, espíritas,
entre outros,manifestam,

de formas diferentes, a sua crença e fé
em um Deus único e onipresente. O
catolicismo é ainda a religião
predominante emGaspar. Ela foi iniciada
com a chegada dos franciscanos, no
início do século XX.

Mas hoje há quem diga que muita
coisa mudou no campo da religiosidade.
Para o mais antigo frei franciscano da

Paróquia de São Pedro Apóstolo de

Gaspar, Elzeário Schmitt, 95 anos, a

farm1ia gasparense já foi mais devota .

. "Atualmente, ela (família) está mais
ausente da Igreja, embora muitos

. continuem praticando a religião".
A população de Gaspar cresceu, na

opinião de frei Elzeário, "mas não houve
um paralelo do crescimento do número
de adoradores de Deus. Se isso não

acontecer, simultaneamente, a religião
decresce", avalia o frei. Para justificar
essa posição, Elzeário alega falta de

procura dos católicos ao sacramento da
confissão. "Antigamente éramos quatro
padres para atender os fiéis na Sexta-feira
Santa por quatro horas, hoje levam uma

hora para atender as mesmas confissões",

revela o pároco.
Para Elzeário, a população se tomou

mais "fria" na prática religiosa. Outro
fator que sustenta as convicções do padre
é que não se vêem mais grupos jovens
nas igrejas. Todavia, observa o frei, "na
área rural as tradições são mantidas e a

fé se mantém forte nos novos tempos".
A conseqüência do desinteresse pela
religião é a deterioração da farm1ia, mas
para reverter esse quadro, Elzeário dá a

receita: "mais doutrinação e fazendo
como os antigos missionários, que iam a

pé ou a cavalo, onde o povo estivesse".

Assembléia de Deus

Segunda maior religião presente na

cidade de Gaspar, aAssembléia de Deus
continua a crescer a cada dia - só no ano

de 2006, o número de fiéis aumentou

21 %. Para o Pastor Presidente da
Assembléia de Deus, Oséias Morlo, o
gasparense está mais propenso a receber
o evangelho hoje do que em outros

tempos.
"A mídia é um impoitante

instrumento de divulgação da fé. Com
isso conseguimos um maior alcance na

sociedade", avalia o pastor.AAssembléia
de Deus tem um trabalho preponderante
de evangelização e realiza muitas ações

Parabéns Gaspar !!!

Homenageamos a toda
comunidade gasparense

nessa data festiva.

Vereador Celso de Oliveira
e Família

Estofados e Móveis Marquetti
MÓVEIS DE ALTO PADRAo

73 anos de histórias de sucesso!
Parabéns Gaspar!
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Rua Dr. Nereu Ramos, 53 - Cx Postal 61 • Cep 89110-000 • Gaspar - SC

sociais na região que aproximam ainda
mais a população da instituição religiosa.

A "Missão Jovem .ern Ação" é o

exemplo claro de que se houver uma
iniciativa organizada, atrairá a juventude ..
O trabalho tem tido resultados

surpreendentes, principalmente na

recuperação de jovens envolvidos com

drogas. "A recuperação através da fé os

aproxima ainda mais de Deus", explica
o pastor luterano.

Segundo Oséias, a farm1ia evangélica
está muito mais presente nos cultos

especiais de domingo quando se faz um

trabalho da renovação familiar,
buscando-se tratar a importância do
casamento e valorizando aqueles que se

mantêm fiéis a Deus e ao companheiro.
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Pastor Luterano diz que a fé é inabalável
-

A Igreja Luterana chegou a Gaspar
junto com os imigrantes alemães e ainda

hoje permanece fiel às suas tradições.
Para os membros do luteranismo, a fé é

inabalável e, mesmo com as mudanças
no mundo e a vida corrida do dia a dia, a
prática religiosa se mantém estável. O

pastorWerno Stiegemeier diz que em dias

especiais, como Natal e Semana Santa, a

igreja recebe um grande número de fiéis,
mas nos dias

-

de cultos normais, a

presença é também bastante significativa.
Para aproximar a farm1ia da Igreja,

duas frentes são formadas: trabalhos com
casais que atraem também os filhos para
a religião e ações junto às crianças, que
acabam por atrair os pais. "Nós

procuramos valorizar o acolhimento para

que sintam satisfação em estar na igreja.
As pessoas se apegam à religião e a

praticam, quando são bem acolhidas é
criam vínculos de amizade", observa
Werno.

Quando o assunto são os jovens,
Werno é um otimista. " Nós

temos um grupo de

jovens que possui
uma banda com

estilo bem
moderno e isso

aproxima a

juventude

de Deus. Unir o estudo do cristianismo

com lazer é muito importante. E isso não

serve só para os jovens, também é nossa

filosofia trabalhar com todos osmembros

da igreja", explicou o pastor. A única

dificuldade, segundoWerno, é

integrá-los aos demais
trabalhos da igreja.

"Não queremos dividir os jovens em

faixas etárias, mas construir uma

comunidade única", prega o pastor. O

ponto de vista do Pastor quanto à

religiosidade do gasparense, de modo

geral, é positivo. Werno acredita que 0-

povo está mais devoto à religião, porém
de uma maneira mais heterogênea.

A IgrejaAdventista do Sétimo Dia
tem em Gaspar sua porta de entrada
no Brasil. A primeira igreja a se

instalar no país foi no bairro Gaspar
Alto, em 8 de junho de 1895. Tudo

começou com o imigrante alemão,
Guilherme Belz, que se instalou na

região. Além da Igreja, foi construída
uma escola que foi importante na

disseminação da religião. O nome

adventista é urna referência à crença
no advento, segunda vinda de Jesus,
surgida em 1850, nos Estados Unidos
e na Europa. ,.

.

Guilherme Belz nasceu na

- Pomerânia, Alemanha, em 1�35.
Veio para o' Brasil e estabeleceu-se na

Braunchweig, hoje GasparAlto. Um
. dia voltando das compras naVila de

Brusque, notou algo' de especial no
papel que envolvia as mercadorias. O
embrulho trazia um texto escrito em
alemão. A leitura do impresso deixou
Belz pensativo por semanas, até que,
ao visitar o irmão Carl, descobriu que
este havia comprado um livro do
alcoólatra Frederich Dressler - livro

que "coincidentemente" tratava do'S;� .

mesmo' assunto do folheto. O livro
.

era o Comentário Sobre- o Livro de

Daniel, de Urias Smith, escrito em
alemão. Belz converteu-se ao

adventismo aos 54 anos e tomou-se

um dos primeiros a ser batizado no
Brasil.
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Há 10 anos contribuindo para
desenvolvimento do municip

e de seu povo.

FilA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Turismo das águas atrai visitantes
Principal fonte de renda do turismo, Rota das Águas é formada por nove parques aquáticos.

aspar possui uma

localização privilegiada.
A cidade está situada entre
osmaiores pólos turisticos
do Estado. Isso faz com

que muitos turistas que
vêm ao estado incluam Gaspar em seu

roteiro de visitas. O turismo se destaca

pelas belas e encantadoras paisagens
naturais, que por vezes parecem
transportar as pessoas ao início do século

passado ..As águas, riqueza abundante no

subsolo da região, é também o principal
atrativo do turismo. As cascatas e

cachoeiras se exibem em meio ao verde
de áreas preservadas. Estes locais são os .

preferidos das pessoas que buscam fugir
do estresse do dia-a-dia das cidades.

O roteiromais procurado é o "Rota das

Águas", do qual integram nove parques todas as idades. Eles estão situados nos

aquáticos. Além dos abundantes recursos bairros Belchior e Arraial e ficam abertos
naturais, a maioria deles possui ótima ao público de outubro a março; período
estrutura de serviços para atender às em que Gaspar recebe a maioria de
necessidades básicas dos turistas. "Muitos turistas. Segundo os proprietários dos

. deles já estão investindo em áreas para a parques aquáticos, até o mês de fevereiro
hospedagem. Estão se estruturando e

'

cerca de 130 mil turistas visitaram o

montando apartamentos para que os complexo de parques aquático� do
visitantes possam permanecer no município. "Pessoas de vários estados e

complexo por mais dias", afirma a diretora países vêm a Gaspar conhecer. a beleza
de Turismo deGaspar.Caroline Burghardt. do Rota das Águas. Hoje; a maioria dos

A principal atração dos parques são as visitantes são do Chile, porém acolhemos

piscinas, que contam com tobogãs para pessoas daArgentina, Paraguai e Uruguai,

além de turistás de outros Estados", revela
Caroline.

Divertimento garantido aos visitantes,
os pesque-pagues são outra excelente

opção de lazer em Gaspar. São cerca de
17 locais espalhados pelos bairros mais
afastados,

Além da pesca tranqüila, os pesque
pagues oferecem aos visitantes um

delicioso peixe, pescado e preparado na

hora. Mas, se o interesse do turista é
conhecer a história de Gaspar, a primeira
parada é a Igreja Matriz São Pedro

Apóstolo. O templo, erguido há mais de
50 anos, enche de orgulho o povo
gasparense porque foi fruto do seu

voluntariado, capitaneado por um dos
mais ilustres líderes religiosos e

comunitários domunicípio: Alfons Siebs,
ou Frei Godofredo.

Considerada o principal cartão postal
. da cidade, a igreja foi construída em estilo

gótico e com vitrais.

Pesque-Pagues

E
u mESTITE C1, ..

� EDR í"I.R.E ESSAS COIS. S BOAS QUE

U A ffi..A É VIV
-:

s

t

/

- _-_------------------

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Jornal Metas - 17 d Mae rço de 2007=

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



���� ----- -----_------'

Radicalismo na terra e· no ar
Localização geográfica privilegiada tem colocado Gaspar na rota dos grandes eventos esportivos radicais.

Gaspar
oferece ótimas

condições para a prática

",J ..

�:s�:p�rte::;�ic::�,PO�
turismo de aventura

ganha força na cidade e

conquista lugar de destaque no roteiro.
Entre as atrações, as preferidas estão

ligadas à natureza; com direito amuita
aventura e adrenalina. É o caso do vôo

livre de parapente, realizado no Morro
Pelado. A prática traz para Gaspar
inúmeros visitantes que chegam à cidade
com o desejo de voar. O esporte aqui é
reconhecido nacionalmente e até

internacionalmente. Pessoas da
Alemanha e da Suíça já sobrevoaram a

cidade de Gaspar.

Motocross

Outra modalidade esportiva bastante

praticada no município é o motocross. A
.

cidade possui várias pistas para a prática
.

do . esporte, onde são realizadas

competições durante todo o ano, o que
atrai muitas pessoas. As provas de Jeep
Raid também movimentam a cidade, e

tem o tradicional evento na semana do
aniversário do município.

Vale ressaltar também que há alguns
anos Gaspar sedia o Campeonato Sul
americano de Aeromodelismo e o

Festival de Modelismo, considerado um

'dos maiores do mundo. A prova é
realizada na pista do Clube de
Aeromodelismo Asas do Vale, que está
adequado às normas de segurança do

Departamento de Aviação Civil (DAC).
Os turistas podem participar de trilhas

. ecológicas, cavalgadas e praticar remo,
orientados pelo Grupo de Canoagem
Amigos da Água.

A memória de um povo é o seu

grande tesouro.
As empresas Lince, Círculo SIA, Plasvale

e Fazenda & Casa sentem-se

honradas em participar desse
momento histórico.

Parabéns Gasporpor seus 73 anos

Por teus 73 anos e por tua

trajetória de conquistas e
progresso, hoje brindamos juntos.

Associação Comercial
e Industrial de Gaspar

Rua Dr. Nereu Ramos, 178 . Centro - Gaspar
3332 1277 , 33321371 , 3332 2190.' 3332 1479..Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Ela viu a cidade crescer
IIka Zemke recorda da época em que pegava frutas nas árvores da praça Getúlio Vargas.

ona I1ka Zemk:e, 72 anos, caminhávamos pelos trilhos da estrada de
nasceu no mesmo ano da ferro para ver a cheia. Em 1983 e 1984

emancipação de Gaspar. também foi muito triste ver a cidade

Viu a cidade crescer e debaixo d'água", conta Ilka. Duas

prosperar. Hoje, admite, lembranças, no entanto, permanecem
sente saudades daquele muito vivas namemória da comerciante:

tempo,mesmo assim não trocaria Gaspar a posse do primeiro prefeito de Gaspar,
por nenhum outro lugar do mundo. Foi' LeopoldoSchramm,eaajudaqueeladeu
aqui que ela construiu sua vida com o para o calçamento da cidade, logo depois
marido, quatro filhos e dois netos, todos da emancipação. A empresária sempre
nascidos em Gaspar. ajuda quando pode, porque tem muito

Descendente de alemães, I1ka seguiu amor pela cidade onde nasceu.

a tradição comercial da família. Ela é

proprietária há 19 anos da loja Dona Modernidade

Aldina de aviamentos na rua Vereador

Augusto Beduschi, no centro da cidade. Para ela, o desenvolvimento de

O avô inaugurou o primeiro hotel da Gaspar não apagou as marcas de uma

cidade e sua mãe foi proprietária de uma cidade pacata, porém, alerta ela, "não

panificadora por muito tempo. Tanta se pode relaxar nos cuidados com a

influência para o comércio não poderia segurança". I1ka conta que seus filhos

ser diferente: ela abraçou a profissão. iam sozinhos para a escola na mais

Nos tempos de menina, recorda a absoluta tranqüilidade, já com os netos

empresária, havia poucas lojas no centro é preciso tomarmuito cuidado, mas isto
da cidade que dividiam espaço com não chega a assustá-la. "Temos que nos

pastos. Dona Ilka ainda se diverte ao adaptar aos novos e modernos tempos",
lembrar das brincadeiras de infância. ensina a empresária, mãe e avó.

"Bons tempos em que a cidade era mais Agora, se tem uma coisa que a tira

arborizada e na Praça Getúlio Vargas sério é o trânsito de Gaspar. "Hoje, é

pegava-se frutas no pé", relembra I1ka. difícil circular no centro da cidade, no
Ela também viu muitas coisas nesses 72 meu tempo 'só existia um carro na

anos de vida. "As enchentes forammuito cidade e que pertencia ao meu tio",
marcantes, nas de 1957 e 1958, nós revelou Ilka.

Presto minha homenagem a i

esse povo trabalhado�.i
Que busca um futur�gno .•. !

e mereced
Vamos lutar por uma cida e

�'lI'

que nos encha de orgu,lho.i

Gaspar!
É com grande satisfação que comemoramos

mais um ano em tua história.
Cidade que nos acolhe com tanto carinho,

só podemos desejar para ti todos
os votos de progresso e

.

de grandes conquistas!
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Ex-prefeito Celso Zuchi
e Famtlia
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Distâncias eram problemas
Moradora do GasparAlto, Ivanilde quase teve o primeiro filho a caminho do hospital.

Gaspar. Ivanilde e o marido
ValentinRampelotti criaram quatro
filhos, que lhe deram três netos.

De lá para cá, muita coisa
mudou. A cidade se transformou,
ganhou infra-estrutura e se

modernizou. "Quando cheguei a
Gaspar a vida era quase colonial",
recorda Ivanilde..

Ela contou o drama do
.

nascimento do primeiro filho, em
1970. Moradora da distante
localidade doAlto Gasparinho, ela
e o marido precisaram percorrer

.quatro quilômetros a pé e à noite à

procura de alguém que a levasse
até a maternidade. "O pior foi que
o caminhão da carona não dava

partida", relembrou.
Problemas como estes não

ocorrem mais, a comunicação
uitos que vivem em melhorou e o transporte coletivo chega
Gaspar nasceram em a todos os bairros. Além disso, lembra
cidades vizinhas e Ivanilde, "temos hoje um hospital".
optaram em morar na 'Saudades? Ivanilde diz sentir da
cidade por suas educação que recebeu dos pais e

oportunidades e passou aos seus filhos e da época que
belezas. não haviam problemas como o da
É o caso da presidente do Sindicato violência e drogas. "Antigamente, os
dos Agricultores de Gaspar, Ivanilde filhos respeitavam 'os pais e ninguém
Terezinha Rampelotti. Nascida em sabia o que eram drogas", concluiu
Ilhota há 58 anos, ela vive há 38 em Ivanilde.

OAO: "ISTO AQUI ERA SO BARRO"

''Isso aqui era só barro". Assim o

lageano João Pinheiro, 75 anos,
conheceu Gaspar. Ele morou durante
25 anos na cidade, sendo 16 de
trabalho na prefeitura de Gaspar, e
se surpreendeu com o crescimento.
Há um ano foi viver em Piçarras, no
litoral, mas não esqueçe a paixão por
Gaspar e quando pode vem à cidade

para rever os amigos e tratar de
negócios.

Criado na roça, João estranha a

quantidade de carros. ''No meu

tempo não passava nenhum por
aqui", diz João' enquanto observava
o movimento intenso de veículos na
Aristiliano Ramos. "Esses prédios
enormes que vemos hoje é coisa
recente, não havia nada disso

quando cheguei a Gaspar", revela
João.

O lageano acredita que toda essa

evolução da cidade émuito legal,
mas temê pela educação passada aos

jovens. "Hoje os filhos que
governam os pais", opinou João.

Gaspar 73
Em teu aniversário te saudamos e por ti queremos brindar.
Que este seja um novo ano próspero e demuitas realizações!

anos. ••

Parabéns!

- --- --------

..
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"Estrangeiro" de sucesso
Vitor veio de São Paulo como representante comercial e se tornou empresário bem-sucedido.

pengler,
Zimmermann, Schramm,
Fachini são alguns dos
sobrenomes mais
conhecidos em Gaspar.
Seus antepas-sados

vieram para Gaspar hámuitos anos. Mas,
existem outras famílias cuja vida no

município é mais recente, mas nem por
isso o amor pela cidade émenor. É o caso

do português e empresário Vitor Manuel
Marques de Oliveira, morador há 27 anos

de Gaspar.
Ele veio para o município fugindo da

violência da cidade de São Paulo onde
morou desde os sete anos. Vitor escolheu
a catarinense Gaspar por questão
profissional: é um grande pólo têxtil e,
na época, ele revendia máquinas para

.

esse setor. "Muitas pessoas não
acreditam, mas eu provei que as coisas

podem dar certo �m Gaspar. As empresas
são feitas de pessoas e do trabalho que
elas fazem", ensina o empresário. Alguns
anos mais tarde, ele foi designado para
gerenciar uma empresa na vizinha

Blumenau, mas o endereço residencial
continuou sendo a cidade de Gaspar.

Em 1998, Vitor voltou a investir no

município, abrindo aSAS

Movimentações - hoje a líder no

comércio de equipamentos para a área de

movimentação e armazenagem logística
no Médio Vale do Itajaí. Paralelo a esse

empreendimento, o empresário é sócio,
com a ex-esposa, da loja Caça & Pesca,
em Gaspar.

Meio ambiente

Vitor só sai do sério quando o assunto

é meio ambiente. Para ele, falta

conscientização ambiental namaioria da
população do Vale do Itajaí. Testemunha
da "morte" do rio Tietê, em São Paulo, o
empresário, que tem a sua residência

próxima à margem do Itajaí - Açu, no
bairro Bela Vista, acompanha, desolado,
a agonia do "velho" rio e faz uma

previsão sombria: "vi o rio Tietê se

acabar e hoje vejo, com muita tristeza, o
mesmo acontecer com o -Itajaí-Açu'',
lamenta o empresário. Vitor faz a sua

parte, arborizando a margem do rio.
Ele contou que quando viaja para

outros lugares ele sempre procura ficar
,

em contato com a natureza e traz

sementes de plantas para plantar no
quintal de sua casa. Mora a questão da

natureza, Vitor diz que o povo gasparense
o acolheu muito bem e se sente feliz na

cidade. "As pessoas são de boa índole e

caratér; é um povo acolhedor", finaliza
o empresário.

Neste.18/03, quereparebenizar aos
. filhos dessa terra.e a todos aqueles
que cemcerinhe e dedicação fazem
desta cidade um ótimo lugar para viver.
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BEBIDAS· MELATO
·Desde 1980 presente nos melhores eventos da cidade

A Bebidas Melato saúda a toda comunidade gasparense
e orgulha-seporfazerparte dessa festa !!!

.

Rua José Honorato, 271 - Coloninha - Gaspar - Fone (47) 3332,..0858
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Guerra trouxe angolano
Advogado Mário Mesquita veio para o Brasil com a família fugindo do conflito em seu país.

O
advogado e professor
universitário, Mário

Mesquita, 36 anos,

conheceu Gaspar na

adolescência. Natural de

Luanda, capital de

Angola, veio paraoBrasil aos cinco anos
de idade quando eclodiu a Guerra Civil

em seu país. Seu pai, um oficial do

exército português, se viu obrigado a

voltar para Portugal devido ao conflito.

A necessidade de sair de Angola
aguçou o sonho demorar no BrasiL Com

primos na cidade de Rodeio, a localidade
do Médio Vale do Itajaí foi o primeiro
destino da família. Gaspar entrou de vez
na vida de Mário por meio da paixão,
criando raízes e rendendo frutos.Quando
era comissário de polícia aqui na cidade,
ele conheceu sua esposa Luciana em um

baile na Sociedade Alvorada e hoje tem
com ela três filhos gasparenses. Das

lembranças da térra natal, apenas a beleza

das paisagens da capital angolana. "Eu
era muito pequeno, me recordo que
Luanda era uma cidade muito bonita,
geograficamente muito semelhante a

Florianópolis", conta o advogado. As
belezas naturais também 9 atraem em

Gaspar. ':Acho linda a área rural. É um

atrativo para o turismo local, deveria ser

mais explorada", opina.

P14R1I8ÉNS G1-lSPilR
por seus 13 anos!
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Sua história começou há 73 anos.

O cenário exuberante, completa-se
com a população gasparense,
emoldurando paisagens que

encantam os turistas.

Cllmarade
Dirlg,ntss
LDJlstasde
Gaspar

SERViÇO DE

PROTE�ÃO
AO CREDITO

Valorize (') com'érdo locaL
IJftUII.&481Ja:.. lti-;-".lo - LdOtOMJ),t

A empresária paraense, Fé
do Socorro Soares, escolheu

Gaspar para morar há três anos
porque percebeu
características que lembravam

sua terra natal, Belém do Pará.

Ela deixou a cidade há 15

anos e foi morar em São

Paulo. Lá, trabalhou em uma

empresa que, posteriormente,
transferiu sua sede para

Gaspar. Foi quando Fé

descobriu os encantos da cidade

"coração do vale".
. Cansada do trânsito e da violência

de São Paulo e vendo a oportunidade
de conseguir sua casa própria, resolveu
arriscar e se mudar para Gaspar.
"Morava de aluguel e com um dinheiro

que recebi da minha rescisão na

empresa onde trabalhava poderia
comprar um terreno aqui. Enfim,
consegui comprarminha casa no bairro

Figueira. Aqui as coisas são mais

baratas que lá", compara a empresária.
A vida agitada e estressante de Fé

ficou para trás. O sossego da cidade ela

divide com os filhos e omarido que
acreditaram na empreitada.

Hoje, Fé é proprietária da agência
de empregos Unitalentos, em Gaspar.
Mesmo vivendo tanto tempo fora de

sua cidade natal, apenas de uma coisa
ela ainda sente falta, a típica culinária
paraense. "Já consegui fazer
maniçoba aqui (prato típico paraense

à base de folha de aipim), mas sinto
falta de pato no tucupi, açaí e
cupuaçu", admite a empresária que
vai enganando a saudade da culinária,
com o encantos e a tranqüilidade de

Gaspar.

fi Félixparabenizo Gaspar.·.
Uma cidade que otrovés de

gerações cresce 8 marco

presença no Vale do Itojaí.
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Paixão do argentino Nestor Oeluchi por Gaspar veio a galope

Rebeca Bridges dá uma olhada no mapa
e vê o quanto está longe I de casa. Ela

chegou à cidade no final de janeiro para
um intercâmbio de um ano, promovido _

pelo Rotary Club Internacional. Ela veio
atraída pela
oportunidade
de estudar e

conhecer a cultura de um povo de hábitos
e tradições tão diferentes do seu.

Dois meses se passaram e Rebeca já
se sente em casa, mesmo com todas as

diferenças culturais existentes entre o

\ Brasil e seu país de origem. Rebeca é
natural de Corowa, uma cidade de

paixão por Gaspar veio a

cavalo 'para o professor
de hipismo, Nestor

Deluchi, 38 anos. Há 25
anos no Brasil, cinco em

Gaspar, ele conheceu a

região quando recebeu uma proposta para
trabalhar em Blumenau. Nascido em La

Plata na Argentina, Nestor passou a

observar a quantidade de cavalos que
havia na cidade de Gaspar toda vez que
ia para o litoral. Dessa curiosidade surgiu
o interesse de montar uma escola que lhe

permitisse ensinar tudo que aprendeu
desde os tempos de criança. Foi assim
que surgiu a Associação de Treinamento

Hípico Paraíso Eqüestre, escola que hoje
já conta com 30 alunos e participa de

competições em todo o país.
Em busca de sossego para criar os três

filhos, resultados do casamento com uma

brasileira, Nestor se instalou de vez na

cidade e hoje não troca nenhuma

proposta financeira pela calma que o

"Coração do Vale" proporciona. O
argentino compete até hoje, mas não
com tanta freqüência, devido à

dedicação que precisa ter à escola

eqüestre. Como não podia deixar de
ser, filhos de peixe, peixinhos são, pois
dois dos seus três filhos já defendem o

nome de Gaspar em competições
estaduais.

Rápida Adaptação

apenas cinco mil habitantes,

De vez em quando, a australiana

mas, como ela mesmo define: "com ares

cosmopolita" .

A jovem está gostando da vida e do

aprendizado em Gaspar, principalmente
do relacionamento entre as pessoas que
é muito mais alegre e afetuoso. O mais

difícil, admite, é a disciplina de

Língua Portuguesa.

I,

Nossa homenagem
ao povo trabalhador

.q��,:�,�com muita dedicação
.

co'n'strói o novo amanhã.
Parabéns Gaspar!"
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A mais charmosa rua
Principal rua de negócios em Gaspar, a CoronelAristiliano Ramos guarda muitas histórias..

coração é um órgão de
vital importância para a

vida. Simbolicamente,
representa a generosi
dade do amor, a única

emoção que tem a

capacidade de curar, unir e transformar.
Aristóteles, o grande filósofo grego já
dizia que o

.

ser humano possui apenas
uma alma, e que ela se encontra dentro
do coração, dando-nos calor e vida.
Partindo desse conceito metafórico, é

possível dizer que o "coração de

Gaspar" é a rua Coronel Aristiliano
Ramos, que desde a sua criação dá
movimento e dinamismo à cidade. O
nome da rua é uma homenagem ao

interventor da época no estado de Santa

Catarina, nomeado pelo governo federal

provisório de Getúlio Vargas.
Revitalizada há três anos, a mais

charmosa rua da cidade é ponto de
encontro de amigos, de todas as idades,
em bares e restaurantes, palanque para
discussões políticas acaloradas, palco de
fatos marcantes da história de Gaspar, e
principalmente fonte inesgotável de
negócios dos mais diversos tipos de

produtos e serviços oferecidos pelas
dezenas de lojas instaladas em seus 800 Alvorada e se estende até a ponte sobre
metros de extensão. A Aristiliano o ribeirão Gaspar Grande, próximo ao

Ramos começa ao lado do 'Clube Posto de Combustíveis Julinho.

o
desenvolvimento do município. Nela
estão instaladas, por exemplo, as

principais agências bancárias da cidade,
além da agência dos correios, escritórios,
bares, lanchonetes, farmácias, bazares,
lojas de vestuário, eletrodomésticos e

esportiva, entre outras.

Movimento

Em um dos endereços da Aristiliano
Ramos o futuro da cidade é decidido. A

prefeitura divide o seu espaço com a bela

Praça Getúlio Vargas, cheia de mistérios
e segredos, que diariamente recebe
centenas de pessoas à procura da sombra
oferecida pela enorme figueira e da boa
conversa. Mas quem não está lá para
passear, sabe que o dia-a-dia da
Aristiliano Ramos é bastante agitado,

.

com um movimento intenso de pessoas
e carros.

"A rua já mudou bastante desde que
surgiu, porém acredito que os lojistas
precisariam modernizar mais ainda seus

estabelecimentos para melhorarmos a

aparência da Aristiliano", afirma o

conhecido empresário Ivo Carlos Duarte,
proprietário do Cine Foto Mary há 40

A rua concentra os principais anos estabelecido no mesmo endereço.
estabelecimentos comerciais que Mesmo depois de revitalizada, Ivo acha

impulsionam o crescimento e que falta cuidado e zelo com a rua.

(Para6éns çaspar!
São 73 findos anos
áe historia áe
amor e dedicação.
P, a Cine Foto 9dary
orgu{lia-sepor registrar
momentos históricos
como este!

o Diretório Municipal do PSDB

parabeniza a toda comunidade

pela construção de uma cidade

cada vez melhor.

PSDB, compromisso com a verdede.

PARTIDO DA SOCIAL DEMOCRACIA BRASILEIRA
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Joel Julio da Costa
Presidente do PSDB de Gaspar
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Rua Aristiliano Ramos já foi residência de famílias tradicionais

N a primeira metade do século não a comercial. Ela era a única ligação
passado, a rua Coronel Aristiliano entre o centro da cidade de Gaspar e

Ramos tinha uma outra importância que Blumenau pelamargem direita do Itajaí-
Foto: Reprodução do Livro "Educação - Retrato de um povo"

béns Gaspar,
e ami<Ja�

73 anos

spap·na
Chuppascapia_

egunda a Sábado

Imoço e Jantap

Churrascaria

RQdOVlª aR 470 ,.fÇOl 39 .. Ga��élr .. (47) 3332 ...1469 I
'w•. ," '. '@ "*' " J

Açu. As famílias tradicionais e

abastadas da cidade ocupavam enormes

casarões - muitos ainda estão lá - agora
ocupados pelo comércio. O comércio da
família Schõenfelder é um dos mais

antigos da rua. O casal Rolandt e Laura
instalou na década de 1950 o primeiro
café da cidade, ao lado do cinema. A
maior clientela era aos domingos, após
a missa. Anos mais tarde, o café foi
transformado no Bazar União.

A Xodó Som está instalada há 30
anos no mesmo endereço da Aristiliano
Ramos. O funcionário do

estabelecimento, Marcos Marquetti,
irmão do proprietário Francisco Pedro

Marquetti, lamenta que muitos desses
casarões tenham sido demolidos,
apagando uma importante parte da
história do município. "Infelizmente
Gaspar perdeu os traços de sua

colonização", diz Marcos.
O comerciário reconhece, no entanto,

a importância da rua Aristiliano Ramos

por estar nela grande parte da vida
financeira de Gaspar. "Aqui há uma

grande circulação de pessoas, é um

ponto muito bom para se ter um

comércio. Os gasparenses têm orgulho
em afirmar que essa é a principal rua da
cidade", ressalta Marcos.

Herança

Para o taxista Francisco Amarildo
Müller, o ponto próximo à Praça Getúlio

Vargas é bem movimentado. Ele herdou
o ponto e a profissão do pai, em uma

época em que a suspensão dos carros

ainda era de mola. "Continuei com o

ponto aqui porque é-o local onde dámais

serviço. Nenhuma outra rua é tão

movimentada quanto a Aristiliano",
garante o motorista.

A Myroma e seus funcionários
parabenizam a toda comunidade
gasparense por seus 73 anos

de emancipação política-administ

Rua Frei Solano, 3'175 - Gaspar - 3'

mim,
Myroma Ind. E Comércio

de Ferragens Ltda

AJ<IA E CONF"E:"'rA
f'p.O"'" '""\�'4. ,parabéns Gasp:
Coração áo11�� 73!

Coração do Yalé, fiá 15 anos
servindo a[amiiia gasyarense!

Rua Coronel Aristiliano Ramos, 298 - Centro - Gaspar - 33321512

-,
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Jornal Metas ouviu os estudantes
Alunos da 8ª série da escola Vitória Anacleto Cardoso produziram brilhantes redações e poesias sobre Gaspar.

Escola Vitório Anacleto

Cardoso, no bairro

Margem Esquerda, é a

escola mais antiga da
rede pública municipal
de ensino da cidade de

Gaspar. A instituição foi inaugurada em
4 de maio de 1936, pouco mais de dois
anos depois da emancipação política e

administrativa do município. Em 2007,
portanto, completa 71 anos. Quando
inaugurada, a escola chamava-se Porto
Arraial, mas acabou rebatizada, em

19S5, em homenagem ao seu primeiro
p�ofessor, Vitório Anacleto Cardoso,
falecido em 1941. O professor
gasparense dava aulas particulares de
ensino religioso e depois passou a

lecionar na escola, na época para 34
alunos.

Por ser a Escola Vitório Anacleto

redação do Jornal Metas, a difícil
missão de escolher as melhores para
publicação. "Pessoas sonhadoras, nesse
cantinho do Brasil. É gente encantadora,
com generosidade a mil", escreveu a

aluna Lisandra Deschamps. "Pessoas
como eu, como você! Que sonham com

.

o futuro. Querem ser alegres é crescer

sem medo de um dia escuro", resumiu
Emely Threiss da Silva. "Com sua mata

maravilhosa e bairros encantadores,
com comunidades carinhosas e

uma cidade cheia de amores",
relatou Paulo Ricardo Blak.

A professora de

Língua Portuguesa,
Maria Rosali da

Cardoso a mais antiga do município, o Francisco
Jornal Metas a escolheu para um J u I i a n o

concurso de redação entre os alunos das C a r dos o

turmas de sa série. A idéia era que os

estudantes retratassem por meio de uma ,que o interesse

poesia ou texto dissertativo a dos alunos foi total

importância de morar em Gaspar. Os e que eles ficaram
estudantes se superaram e escreveram b a s t a n t e

belas e emocionantes mensagens sobre entusiasmados com a

a cidade onde-vivem, deixando aos iniciativa do Jornal
professores da escola e à comissão Metas. "Eles declamaram

julgadora, formada pela equipe de os poemas em sala de aula,

PARABÉNS GASPAR - 73 ANOS DE

EMANCIPAÇÃO POLÍTICO-ADMINISTRATIVA!
..,"

Nós da Câmara de Vereadores sempre estivemos
empenhados em contribuir para o desenvolvimento e o

progresso do nosso Município.

Queremos expressar nossa valorização e reconhecimento
ao povo gasparense que nunca se desmotivou frente às
dificuldades, dando exemplos de coragem e bravura.

É a homenagem dos Vereadores e Servidores da
CâmaraMunicipal de Gaspar!

Nos orqulhamos em participar
da construção desta cidade.

Parabéns (jasparpor seus 73 anos!
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Rua Anfilóquio N�nes Pires, 1055 - Bairro Figueira - 33320533 I
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leram os textos e debateram o assunto",
disse Rosali.

Uma coisa abstrata e outra concreta

se destacaram na maioria dos textos. A

gentileza do povo gasparense e a Igreja
M a t r i z foram quase unânimes

entre os alunos. Após ler todos os textos,
a comissão escolheu a poesia de Jean R.
Gonçalves, de 15 anos, da turma sa B e

a dissertação de Kátia Fernanda Reinert,
da turma sa �,de 14 anos, ambos
moradores do mesmo bairro da escola.

NOSSO MELHO�
P�ESENTE

É,DESEJA� O
��R "UTURO!!!
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=================================== Jornal Metas - 17 de Março de 2007

Cidade mais que perfeita
Por Jean Gonçalves

Por Kátia Reinert

Foi nesta cidade pequena e humilde,
mas de pessoas que sabem o que querem,
acolhedoras que encantam os poucos
turistas que nos visitam, que nasci, cresci
e onde tenho amigos para todas as horas.

Nós moradores de Gaspar, muitas
vezes não damos o devido valor a esta

cidade, pois não sabemos apreciar a sua

beleza natural; montanhas forradas de
vede, árvores para todos os lados, coisas.
que em muitas cidades por aí, maiores
que Gaspar, são difíceis de ver.

É Gaspar, acho que hoje é o melhor
momento para mostrar o quanto és
especial para mim. Cidade que nunca vai
sair do meu coração, pois foi aqui que
tive e espero ter os melhores momentos
daminha vida, sim, eu sei que a vida não
é um mar de rosas, mas ao olhar ao meu
redor dou de cara com tuas paisagens,
com teus pássaros e tudo parece se tomar
mais simples.

Obrigada por tudo Gaspar. Nós
moradores só temos é que cuidar de você
para que não sejamos os únicos' a te

apreciar. Parabéns.

Imagine uma terra linda e com

Flores coloridas, pessoas bonitas
E honestas, pássaros cantando e

animais de diversas cores se amando.

Uma vez uma grande enchente aconteceu
Com a correnteza da água a ponte caiu
E a ligação da margem esquerda com a

direita

por um tempo sumiu.
Jornàl MetaS - O que te inspirou
na hora de escrever?

�.'
< ,:
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Jean - 'Eu gasto de escrever desde

p�9ueJtg. As�déias,Jlut?U,;l na hora
de redigir. Pensei logo no caso

9�S enChentes que;acontecerélJll na
cidade. Este foi o meu ponto de

partidatr'
.

Jornal Metas - O que te inspirou
na,hora. ãe eSGrev:e'i1@
Kátia - Comecei lembrando â.as
coisas d� cidã.le, :atas no0tneio@
decidi escrever que .•na vida nem

I. :::;!;::;m.:::.>*0

As pessoas desta terra não se

deixaram desanimar depois
de uma ponte perdida e casas alagadas
não se puseram a chorar.

Depois de um tempo
., tudo em Gaspar se estabelecia'

Gaspar está crescendo
e com muita alegria uma nova

Hercz1io Deeke renascia.

JM - O que v(')çê não gostaria de
ver na Gispaâl� Futuro?

�.:

K�tia - A cidade perdendp a

qualidade de vida. Quero que
mens fllb,os e ,getos tenham as

mesmas coisas que eu tive:

tr�qüilj;'ade'� boareducação.

Jean -·0 qUÇl;voce não gost-aria de
ver na Gaspar do Futuro?
J6 - .ti. cidade sen:�o de!matalla e

o tio l�jaí-�u mais poluído,
%N: _, :. )!i-,

Hoje em dia nem todos são honestos
Mas todos têm bom coração, pois
Nesta terra mágica que consola com

carinho

Ninguém se sente sozinho.

Salve Gaspar terra de gente boa
De pessoas sabidas e que têm muitas
Histórias para contar

por isso, quem vive nesta terra

garanto que daqui nunca mais vai se
mudar.

A diretoria do JornalMetasi", "

agradece aos diretores, professores
e alunos da :t;:scolaVitório Anacleto'
Cardoso pela partipação neste

cçncurso. São ações como esta que
fortalecem o espírito da cidadania
em GasparGaspar: Sinceros agradecimentos.
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Uma atividade secu lar
Principal cultura agrícola, o amJz é cultivado há mais de um século em Gaspar.

o início do século após a colheita).

1,

passado, - os italianos
trouxerampara oVale do

ltajaí uma prática que se

tomaria aprincipal fonte
_

de renda para muitos

agricultores gasparenses: o cultivo do
arroz. Mesmo diante da queda do preço
no mercado, o produto tem se mantido
como a principal atividade agrícola do

município. São cerca de 300 famílias
vivendo do cultivo do cereal, totalizando
uma área de 3.400 hectares.

Em Gaspar, existem áreas cultivadas

C0n;t mais de cem anos, o que prova que
o plantio do arroz se configura em uma

tradição na cidade. "Em Gaspar, o arroz.
é plantado por tradição porque temos

água e terra propícias", explica o

engenheiro agrônomo, Ronaldir
Knoblauch.

De acordo com números da Epagri
(Empresa de PesquisaAgropecuária) de
Santa Catarina,.anualmente são colhidas
33.150 toneladas de arroz em Gaspar, o
equivalente a 663 mil sacas de 50 kg. Já
a produtividade (produção/área) gira em
tomo de 9.750 kg, ou seja, uma média
de 195 sacas/ ha. O engenheiro
agrônomo da Epagri, Josi Rodrigues
Prestes, explica que a média é obtida
somando a produção do corte normal
com a ressoca (obtida do rebrote do arroz

'Iecnologia

Em 'algumas propriedades, a

velocidade espantosa com que as

máquinas plantam e colhem o arroz

revelam que a tecnologia já ganhou
espaço na rizicultura gasparense, em
contraste com a rudeza de outras regiões.
Os produtores investem em máquinas,
equipamentos e na compra de sementes

melhoradas. Tudo para obter uma

produtividade que garanta uma maior
rentabilidade.

Neste aspecto, a Epagri fornece todas
as orientações aos produtores de arroz,
em parceria com a Associação
Gasparense de Produtores de arroz

(AGPA) e Secretaria Municipal de
Agricultura.

São realizadas visitas periódicas às

propriedades, reuniões técnicas,
treinamentos, compra em conjunto de
insumos e oferecidos cursos

especializadas nos centros de treinamento
da Epagri.

Além disso, são elaborados os

Projetos Técnicos (planos de crédito) de
custeio e investimento para os produtores
rurais buscarem financiamentos junto aos

bancos e garantirem um fôlegomaior no
momento do plantio.

Bonito é acreditar e quem acredita faz.
É por isso que trabalhamos e acreditamos

na força desse teu povo batalhador.
Parabéns Gaspar!

... r!TetlSI�CORtfUMY�fJ/�
{{TewfUW-O'�Ú!/condtw�� ..

Nos alegramos em participar da evolução
deste município. Parabéns a todos que

constroem o sucesso de Gaspar!

•••••• ,De Amoldo e Virtuosa dos Santos

Ao completar 73 anos,
queremos te parabenizar Gaspar.

O trabalho de nossa gente faz
_,

brilhar tua trajetória
de sucesso!

Parabéns!
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Um bninde aos '73 anos
da riássa 'querida Gaspar

Ein Prosit!

Rua Bonifácio Haendchen, 5�11- BelchiorAlto ._;_

Gaspar/Se - (47) 339'1..8600 - www.dasbieroccom..br
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Cidade vista com olhos no futuro
Engenheira Civil Maria de Lurdes Marques aponta trânsito e saneamento básico como os dois grande problemas da cidade.

cidade de Gaspar possui
quase 60mil habitantes e

cresce a cada dia. Com

potencial- agrícola, tem
muito ainda para se

desenvolver tecno-

logicamente e com um espaço geográfico
propício para instalação de grandes
empresas, a cidade tem um futuro

próspero pela frente.
Mas para que isso não fique só nas

especulações é preciso que haja um bom

planejamento por parte daqueles que
administram a cidade e, a colaboração de
toda a sociedade para que tudo isso se

concretize.
Todo crescimento desordenado

implica em conseqüências drásticas para
a população. Os grandes centros urbanos
já vivem esses tipos de problema;
Favelas, violência urbana, trânsito e

poluição. Gaspar não merece e não quer
viver dessa forma.

A solução para isso segundo a

Engenheira Civil Maria de Lurdes

Marques é que se cumpram todos os

projetos que são traçados no plano diretor.
"No caso do trânsito a solução é criar

vias alternativas para o escoamento do

fluxo, que tende a crescer. Já a

urbanização tambémmerece um cuidado

especial. Hoje não há uma divisão na

Foto: Divulgação

cidade do 'que é área residencial e

industrial. Isso desvaloriza muitos

imóveis", explicou Maria.
Outro fator importante destacado pela

engenheira que precisa ser resolvido e

logo, são os esgotos a céu aberto que
ainda existem em toda a cidade.

a"i-

"

História de um povo ordeiro e trabalhador

Parabéns a toda
comunidade e
em especial aos
nossos clientes

Prefeito Leopoldo Schramm nO 357 - C%ninha - Fone 3332 9580

Nesses 73 liLVLOS ...

cumprimentamos todos os gasparenses,
, desejando que nossa cidade alcance cada
vez mais progresso e qualidade de vida.

"Vejo o futuro com bons olhos caso

as autoridades cumpram a lei e que a

população fiscalize as ações de seus

governantes", diz a engenheira.
A segurança pública é vista com

otimismo pelo Delegado Paulo Norberto
Koerich, titular da Comarca de Gaspar.

Ele acredita que se continuar havendo

investimentos é possível manter o

controle. "Só o tráfico de drogas que é

mais complicado. Você prende dez e no

dia seguinte já têm outros atuando. Cabe

a nós continuarmos no combate",
concluiu o delegado.
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Nossa história completa 7 anos
o Jornal Metas completa mais um aniversário com a marca da modernidade e inovação.

18 de março é também

especial para o Jornal
Metas. Nesta data,
completamos sete anos

de fundação sob a atual

administração. Créditos?
Certamente temos com o leitor. Afinal,
cobrimos e escrevemos a sua própria
história, editando a vida 'como ela é, sem
subterfúgios e máscaras; revelando fatos

. e personagens do cotidiano na forma
mais pulsante de expressão de uma

sociedade: ouvindo o povo.

o
Hoje somos muito mais' que um

simples jornal em circulação. Somos
fonte de informação, de conhecimento,
de divulgação e pesquisa. Somos o ponto
de equilíbrio para os leitores, que têm
'acesso a diferentes focos de um mesmo

assunto, com liberdade para avaliar a

qualidade da produção jornalística,
"olhar" atentamente o nosso veículo e

criticá-lo se for o caso. No JornalMetas,
prevalece a verdade dos fatos e a

fidelidade das fontes (entrevistados),
aliado à ética de uma profissão
apaixonante: o jornalismo. Quem
consegue penetrar a "alma" do Jornal
Metas é capaz de perceber esses

compromissos.
Em nosso sétimo aniversário

chegamos revitalizados. Estamos

procedendo a uma verdadeira revolução
editorial e gráfica no jornalismo impresso
da nossa cidade. Aqui, costumamos dizer:
"somos cúmplices da verdade".

As mudanças do último anomudaram
a nossa rotina de circulação, nos, Jornal Metas não pararam por aí. A participação em eventos da cidade será

_

desafiaram a fazer mais e melhor. equipe foi ampliada, novos cadernos ainda maior em 2007. Tudo isso para
Chegamos duas vezes por semana na sua foram incorporádos às duas edições da conquistar a fidelidade do leitor. Para
casa, empresa, comércio, indústria, semana e outrosainda virão focados em isso, todos os fatos e asmelhores histórias
escola, etc. Além disso, a informação segmentos específicos do comércio, têm espaço e ganham vida nomovimento
ganhou um -novo projeto gráfico com o indústria e agricultura. Além disso, o site da história. Em uma única frase podemos
objetivo de tomar a leitura ainda mais está passando por mudanças traduzir a alegria por ter chegado aqui:
dinâmica e agradável. E as mudanças do _ (www.jornalmetas.com.br) e a nossa obrigado, Gaspar!

E nós da Pastelaria Makuko's
nos orgulhamos em participar
dessa comemoração!

Parabéns Gaspar!

\3 de ser gasparense est '

,

�e9;C . a no�� ,

' �
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GASPAR' �
73 anos.

RÁDIO
'_"IIQ'I"" .: '�'

�.

Rua: Pedro Debórtoli, 277
'. 'sala: 01 - Fone: 3332-0002

"Salve Gaspar Terra de Alegria ...
És a luz que ilumina noite e dia
O grande e belo Vale do ltajai"
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Parabéns Gaspar pelos 73 anos

de emancipação politica!
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RÁP'IO SENTINELA

UM CASO DEAMQR
PORG.S'PAR

Parabéns

comunidade

gasparensel

"
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e passarão milhares de
professores e alunos, para a'

conscientização pela vida- e o

futuro, fazer dele o seu viveiro de
mudas ou nele desenvolver os ,I.

projetos de recuperação das
matas nasmargens dos rios.

Com
15.00
(R$ 5.
(R$ 1 •

SãoPed

'li para preservar
Mata Atlântica.

ões de me ',:os

Elos da Reserva' Figl!Jeira
Branca, no Gasparinho. �\também
o Espaço Bunge Natureza - o

Centro de Divulgação Ambiental e
Lazer (CDAL) - por onde passaram Em 2007 já foram liberadas para

Bl!JNGE
Naturalmente responsável

- - .. - � .. - � - --�---- _,_ -�,--- ----"�----il
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., Destaques
Paulo Zua!lauJ

Posa para a

coluna a

simpática
Maria, que
trocou de idade
no dia 14.
Que m

parabeniza são
seus queridos
amigos Fábio,
Rico e Izarela.
Que você
Continue
brilhando! ! !

A um passo do sim definitivo, está o casal Renecler
Stanke e Gissele-Hostíns Camargo que hoje, 17,
irão receber as bençãos pelo matrimônio. A
cerimônia e a comemoração serão na Soco

Canarinhos, que terão o toque da Dallarosa

Decorações. Fotos por Paulo Zuanazzi e todo
cerimonial conduzido por Karem de Oliveira.

Divulgação

A empresária Eisa dos Santos (Status Modas) irá
comemorar seu aniversário amanhã, 18. Já Bruna
Silveira irá receber os parabéns no dia 20. Toda

equipe Status Modas parabeniza desejando todo
sucesso e que continuem irradiando de beleza.
Parabéns!

Marcou presença no Baile do Hawaii da
Soco Canarinhos, o simpático casal Grasi e
Jeff, que ao contrário do que dizem as más
línguas, estão juntos sim. Acompanhados
dos amigos, se divertiram muito, e dizem:
"estamos muito bem, obrigado!!!"

Com muita descontração, segue um
.

registro da turtna de amigas que curtiu o

Baile do Hawaii até o final: Lu, Maga,
Sandra, Milena e Maria Laura.

, .

A Coordenadora do grupo Amigas da.
. Coloninha, Lizete Schmitt Berti fez seu

1 ó> Encontro no dia 13, no clube
Gasparense, com uma confraternização
homenageando Sra. Waitraud Kóck que
no dia 24/02"completouÓs seus 9o.â11os.
"Que Deus ttaga muita saúde e paz.
Parabéns! !! Abraços e beijos de todas as

suas amigas. Te amamos!"

FamUia unida, num lindo domingo ensolar.ado ...
Divulgação A família do site

VitrineGaspar.com
se reuniu no

Fazzenda Park

Hotel, onde

puderam passear,
se divertir, e curtir
o que há de melhor
no domingo em

família. Sérgio, a

esposa Gisela;. o
filho Diego
acompanhado da

namorada Katia e da afilhada Tamyres; e a filhaMelory acompanhada do
namorado Jhonatan, curtiram momentos de muita alegria e paz, neste

paraíso que reside em Gaspar. Os agradecimentos de toda família ao amigo
e Gerente Sr. João pelo maravilhoso convite.

uem pela 1 a
vez irá apagar

velinha éMárlon Luiz Bergamo.
que no dia 14, completou um

aninho. Os pais Osnir �.JÍlliana,
os avós Antenor e Wilma
Mitterstein, o tio Diego e demais

i.;f�milial!e�•."
..

e ami��s . irã? '

c.comemorru;rcom uma big festa na. ,

Soco Canarinhos hoje, 17.
Felicidades'a toda família!!!

�, �.""""�._-�

Amanhã, 18, Tamiris e Fábio irão
comemorar um ano que estão casados.
Um ano de felicidade e muito amor. Que
vocês continuem sendo iluminados!!!

O pimpolho JoãoVictor Oberthier
completou ontem, 16, seu 10
aninho. Orgulhosos, os paisAdemir
e Lenice mandam beijinhos ...

Nós aiuda s voc:ê a c:uid r dI sua beleza s ad Móveis Ma tti
MÓVEIS DE ALTO PADRAo

fllool
Ao lado da Vidraçaria Toniolli

•.cot.... _.
................._

• Para descontrair
O portuga chegou na lanchonete, encostou
no balcão e chamou o garçom:
- Por favoire, me traz uma cerveja em lata .

- Aqui está, seu Manoel.
Aí, ele coloca a mão no bolso, tira um

abridor de lata, abre a cerveja e em seguida
começa a beber. Foi pedindo mais cerveja
abrindo e bebendo, até q�e uma hora o

garçom não agüenta e pergunta:
- Ô seu Manoel! O senhor sabe pra que
serve esta argolinha da lata?
- Lógico que eu sei, é para quando a gente
esquece o abridor em casa.

• Festa
É hoje, sábado 17, a Festa dos Panteras na

Comunidade Santa Clara. Animação Dj Sande.
Ingressos antecipados: Posto Avenida e na

Point Bakana, Não percam!! !

• Festall

Amanhã, 18, teremos festa do Padroeiro São
José no Arraial Alto. Início às 10h com missa
festiva, após serviço de bar e cozinha. Tarde

dançante animada pela Banda Os Ideais.

Participe!

• Desfile

Amanhã, 18, com início às 8h acontece o

Desfile Comemorativo ao Aniversário do

Município. O desfile será na rua central CeI.
Aristiliano Ramos.

• Novo Visual
A loja Vizual Faschion no centro da cidade,
estará fechada do dia 19/03 a 01/04 para reabrir
com novo visual, moderno como o seu estilo.
Nós clientes, aguardamos ansiosas por este

presente.

• Aniversariantes
Um aniversário confeitado de alegrias emuitos
abraços pararNeia, dia 17 (Pontinho Modas),
EIsa, dia 18 (Status Modas), Salma, dia 18

(Julis Calçados), Josi, também dia 18 (Cons.
Odont. Dr. Jair), Paulinho, também junto com

o município, dia 18 (Jimeny PR), e para Sidnei
dia 19 (Graf Cópias). Abraços apertados e

sonhos realizados ... Felicidades!!!

• Pense nisso
"As adversidades iião tomam os homens nem
melhores nem piores. Apenas revelam-nos
como são."

Um irradiante e abençoado fim de semana!!!

juli@jornalmetas.com.br

No dia 15
Amanda Karin;
Camargo
completou 10
anos. Os pais'
Dejacir e Sonía e
os avós Gelei e

Cristina Camargo
mandam os
parabéns e desej�s
de muitas
realizações a esta
doce menina.
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CULTURA & LAZER JORNAL METAS�
17 a 20 de Março de 2007�

Ingredientes
750 ml de leite
casca de I limão
175 g de açúcar
4 claras
1 colher (sobremesa) de amido de

milho dissolvido em água (ou leite) .

4 gemas
canela em pó a gosto

Modo de preparo
Numapanela coloque leite, cascade

limão e 125 g de açúcar. Leve ao fogo
baixo até levantar fervura. Enquanto
isto, numa batedeira bata as claras em

castelo até estarem bem firmes.

Acrescente o açúcar restante e bata
bem. Com o auxílio de 2 colheres de

sopa, façabolinhas e leve para cozinhar
rapidamente na calda de leite fervente.
Com o auxílio de uma escumadeira

retire as farófias e deixe escorrer num

prato ou travessa funda. Dica: O leite

que for escorrendo das farófias pode ser

colocado de volta na panela. Volte a

ferver o leite dapanela, adicione amido
de milho dissolvido em água (ou leite)
e as gemas, mexendo sem parar até

engrossar. (Se necessário acrescente

açúcar). Cubra as farófias com este

creme e polvilhe canela em pó a gosto.

Trabalho' escolar para
comemorar aniversário
Nete domingo (18) Gaspar
completa 73 anos. Para
comemorar esta data, a Escola
Norma Mônica Sabei realizou
com seus alunos crônicas e

charges.

OS ESTUDANTES DA s- série

produziram crônicas, em cima de um

levantamento feito da realidade da escola

em que estudam. "Boa parte das famílias

que fazem parte de nossa história são

migrantes, desta forma recolhemos a visão

destas e em sala de aula os alunos as

transformaram em crônica", explica o

professor Luiz Otávio Bastiani. Segundo
ele, a atividade envolveu 3 disciplinas:
português, história e geografia, coordenada
por outros dois professores além de Luiz:

EditeMüller eDéboraFemandes.Acrônica
escolhida pela escola foi a da alunaMayara
dos Santos Silva. Para os alunos da T' série,
o trabalho foi criar charges, denunciando
problemas existentes nosbairros deGaspar.
"Nossa escola educa crianças de 12 bairros'

diferentes de Gaspar, situação que revela

diferenças entre os alunos", argumenta o

professor. Além disso, Luiz afirma que o

objetivo da atividade foi provocar mais

comprometimento das famílias em relação
à educação dos filhos e fazer com que os

pais participem mais dos projetos
desenvolvidos pela escola. "O diálogo é

fundamental para o desempenho dos

alunos", completa Luiz Otávio.

Gasparenses
Do livro Memórias Gasparenses

Jogos e brinquedos

Carro de guia: Brinquedo
construído em madeira. Feito com

uma tábua larga' sobre quatro
rodinhas. O piloto do carro, sentado

sobre o mesmo, conta com sistema

de freio e direção que funcionam sob

comando de v:ários sarrafos embaixo

da tábua que lhe serve de banco e

proteção.A direção passa para a parte
superior do carro através de um

buraco por onde o eixo de madeira

passa de forma ajustada. Por cima do
eixo de direção, 'uma roda demadeira
serve como volante. Esta brincadeira

acontece em pistas com declives para
dar mais emoção aos corredores.

Carrocinha para o bebê:

Costume, ainda praticado há poucas

décadas era o passeio matinal ou

vespertino com o bebê

confortavelmente acomodado em

uma carrocinha de madeira feita

principalmentepelo pai ou avô da
criancinha. Cada família

preocupava-se em ter a sua

carrocinha que era caprichosamente
feita em madeira plainada e lixada.

Consistia numaminiatura de carroça
com rodas de 10 cm e 15 cm de

diâmetro, um caixote de uns 70 cm

de comprimento e um cabo comprido
para puxá-la. Travesseiros' e

acolchoados davam conforto ao bebê

durante seus passeios. Quando os

bebês cresciam a carrocinha passava
a servir para transportar alimentos e

outros trecos.

Mayara dos Santos Silva - sa série

Alunos da escola Norma Mônica SabeI realizaram crônicas sobre a cidade de Gaspar

Minha mãe e-meu pai sempre falam sobre a vida que eles e meus irmãos

tinham em Joinville. Era uma vida ótima financeiramente, mesmo sendo só

meu pai trabalhando, pois minha mãe ficava cuidando da casa e dos filhos.

Muitas das vezes meus pais e meus irmãos se privavam daquilo que a vida lá

lhes proporcionava devido à violência que existia naquela cidade. Por isso
meus pais resolveram vir para Gaspar.

Aqui podemos dizer que estamos com mais segurança, a violência não é a

mesma de lá, nem se compara. Hoje meus pais e minha irmã trabalham, logo
não podemos reclamar da falta de lazer como passear, fazer programas nos

finais de semana... Então questiono: Gaspar precisa melhorar? Precisa! Mas

qual a cidade que não tem violência, problemas que não têm solução? Sei que
há quem queira que essa situação não mude por conta de seus próprios
interesses!

Minha família estranhou ao chegar aqui devido à diferença de costumes do

lugar, mas mesmo com esta cultura diferente, problemas, violência, ainda
preferimos Gaspar. Hoje não trocamos Gaspar por nenhuma outra cidade!

Todas as crianças das escolas da rede

municipal de Ilhota, que cursam o

ensino fundamental, receberam na

quinta-feira (8), da prefeitura, através da
Secretaria de Educação, um kit

completo com material escolar. A

entrega foi feita na EscolaMunicipal José
Elias deOliveira e contou com a presença
de autoridades municipais, professores,
pais e alunos da escola. O kit contém os

materiais básicos utilizados pelas
crianças como lápis, caneta, borracha,
tesoura, cola, lápis de cor, apontador e
caderno.

.
Os alunos que estão cursando a partir

da sa série irão receber, também, cadernos
de capa dura. Todo o material doado foi

comprado com fundos do próprio
município e visam dar uma melhor

estrutura para que os alunos possam

aprender e aproveitar ao máximo o

tempo que passam em sala de aula.

Feira de
Páscoa começa
hoje
A Fundação Cultural de

Blumenau inicia hoje (17) a Feira
de Artesanato de Páscoa, que vai
até 7 de abril, sempre aos sábados
e domingos, no pátio dafundação
(Rua XV de Novembro, 161). O
atendimento será das 9h às 18h,
com a participação de 25
artesãos. A novidade deste ano é

o Ninho Solidário, que pretende
arrecadar alimentos não

perecíveis, roupas e calçados
usados que serão doados para a

Casa de Apoio à Criança com

Câncer. Informações: (47) 3326-
6311
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Geral
Espaço Cultural é inaugurado na

Escola Básica Angélica Costa
A ESCOLA BÁSICA Professora

Angélica Costa, de Gaspar, e a

Fundação Bunge inauguraram na

quinta-feira (15), um espaço cultural,
na presença de autoridades e

representantes da fundação.
O novo lugar será

utilizado para integrar a
comunidade em

atividades educacionais
. e culturais, além de
servir como base para as

ações do Projeto Cantar,
desenvolvido pela
Fundação Bunge e pela
escola.

Segundo Juliana
Santana, da Fundação
Bunge, o-objetivo é transformar a

escola em espaço de disseminação
cultural do município, com a formação
de grupos de canto, coral, exposições
culturais, entre outras atividades.

O projeto' Cantar oferece aulas de

iniciação musical, que abordam desde
cultura erudita até cultura popular
brasileira. A educação ambiental

também é contemplada, com a

construção de instrumentos musicais
a partir de material reciclável.

As oficinas acontecem uma vez por
semana e são ministradas por
profissionais da região e contam com

apoio de professores e

voluntários.
"O sucesso que

obtivemos até agora
contribuiu para
melhorar a disciplina da
escola e trabalhou o

desenvolvimento dos
alunos como um todo",
conta Nilsa Gertrudes
Sabel , diretora da
escola

Angélica Costa.
Para Isaura Constantine Pereira,

Secretária de Educação do Município,
as ações do projeto estão contribuindo

para melhorar a qualidade do ensino na

cidade. "Iniciativas como esta

estimulam toda a rede educacional a
aliar cultura com educação, uma

alternativa para transformar a realidade

Professora

O Departamento de Cultura da
Prefeitura de Gaspar em parceria com
o Centro de Divulgação Ambiental e
Lazer (CDAL), promoveu na

segunda-feira (12), no espaço Bunge
Natureza, o Recital de Verão, em
homenagem aos 73 anos de

emancipação política que Gaspar
comemora neste domingo (18).

O evento é uma preparação para o

tradicional Concurso de Declamação
de Poesias, que acontece na cidade
todos os anos, no mês de outubro.

O evento foi gratuito à
comunidade e reuniu cerca de cem

pessoas, que conferiram as belas

declamações.
O recital contou com a

participação especial do grupo vocal
"Cantando por Aí", da cidade de

Recital de Verão Homenageia Gaspar
Itajaí, que fez uma maravilhosa

apresentação e emocionou o público
ao interpretar canções como

Fascinação, Felicidade e Chalana.
Vários alunos . das escolas

municipais, estaduais e particulares
do mUD1ClplO participaram
declamando poemas de autores

consagrados como os de Gonçalves
Dias eManoel Bandeira. Os vencedores
do concurso anual de poesia também
deram a sua contribuição para o evento,
declamando poesias.

Segundo a Diretora de Cultura,
Maria Rogéria da Silva, essa atitude
mostra o prestígio e o interesse que
tem se cultivado pela poe-sia no

município. "Agradeço a todos que
colaboraram e prestigiaram o evento",
afirma.

de nosso país", explica.
O Projeto Cantar está auxiliando

também a mudar as expectativas da

população de Gaspar. "Os moradores,
que antes não viam perspectivas de

mudança 'de vida, passaram a enxergá
la de um modo diferente, com mais

esperança e alegria", conta Isaura.

Hoje, as apresentações do grupo já
fazem parte da agenda cultural de

Gaspar e das cidades vizinhas. Em
2006, foram realizadas 27.

apresentações que envolveram cerca de
10 mil pessoas.

f·

j
" f.. r }
Darci Paulo Stoffei dará continuidade ao trabalho de seu ante�essor.

e paço, o
objetivo é

disseminar a
cultura o

BEBIDAS MELATO
Bebidas Multi Marcas

Presente nos melhores eventos da cidade

Fone: (47) 3332-0858

O novo Gerente Geral do BESC
assumiu a agência de Gaspar na última

terça-feira (13). O Chapecoense Darci
Paulo Stoffel, de 44 anos, substitui Helder
Couto Corrêa. Com 23 anos no Banco do
Estado de Santa Catarina, pretende dar
continuidade ao trabalho iniciado por

.

Helder. "Sempre me espelhei nele, pois
ele tinha vasta experiência na gerência
geral, eu estou há apenas seis anos, antes
era gerente administrativo", disse o novo

gerente.Darci espera que o Banco

permaneça público e pretende colaborar

para o seu crescimento e lucratividade.
Nas medidas a serem tomadas na

agência, ele espera incentivar o

desenvolvimento profissional e pessoal
de seus funcionários.

'

"Cheguei agora e estou vendo muitas

coisas, ainda não dá para fazer nenhuma
análise. Só espero contribuir para que a

agência melhore a cada dia", concluiu.
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CLASSIFICADOS

MAR""
Modelo Ano P Cor li

Opala SL4cc 90 4 Cinza G

Apollo 1.8 2 Prata G

Vectra 2.0
SS 1 O Pick-up
Ranger XL 6Cc

Pampa 1.6 L

G
G

Preta G
Branca G
Prata B

05 4 Bege G

Renault Clio 1.6 Exp. Hi-Flex 05 4 Vermelha B

Fiesta Sedan 06 4 Prata G

I Imóveis
Aluga-se um galpão medindo
60m2 no bairro Figueira, ótima lo

calização. Preço a combinar. Tra
tar com Fabiana ou Igo - 3332

6247 após as 17:30

Vende-se casa mista na rua Itajaí,
521, em frente ao Raul's Hotel. Va
lor R$ 75.000,00. Tratar com Hugo
- 33326293

Vende-se ou negocia-se casa

com 3 quartos, sala, cozinha, wc,
garagem, piscina. Rua Canoinhas,
30. Tratar com Dilma - 8412 2302

Vende-se casa na rua Leopoldo
Alberto Schramm, com 3 qtos,
sala, cozinha, wc e garagem. Va
lor R$ 35.000,00 ou troca-se por
outra na rua Itajaí em Blumenau.
Tratar pelo fone - 3332 2541 ou

99970680

Vende-se sítio CXlIlI:éndo31agoasde
peixe, 1 casa, 1 galpão e uma área
de festa. Rua da Santinha. Tratar

pelo fone 3332 0494 ou 3332 1573

Vende-se casa de alvenaria com

200m2 com terreno de 220m2 na

rua Joaquim Silvino da Cunha,
320. Valor R$ 130.000,00. Ou tro
ca-se por casa ou ap de menor

valor no centro. Tratar comAndréia
- 3332 3833 ou 9185 3394

Procura-se kitinete mobiliada para
alugar entre Gaspar e Paraiso dos
Poneis. Tratar com Luciano - 3332

2084

Vende-se terreno ao lado do lote

São Francisco no bairro Bela Vis
ta. Área de 1.700 m2. Valor R$
87.000,00. Tratar pelo fone -

99891932

Vende-se loja de moda feminina
no centro. Completa. Por motivo
de viagem. Aceito proposta.
Fotos:www.fotolog.com/lmsizo.
Tratar com Maycon - 9195 1293

ou 3332 2652

Vende-se casa de alvenaria com
acabamento, possui 3 quartos,
sala, cozinha, 2 wc, lavação. Pró
ximo ao colégio Wniversitário, rua
Fernando José Afonso. Valor R$
25.000,00. Aceita-se carro. Tra

tar com Duda - 9154 0620

Vende-se um terreno no morro

do bairro 7de Setembro com

467m2 livre de enchente e vista

privilegiada. Tratar com Cleusa -

9949 1411 1 3332 0640

Vende-se ou troca-se casa no

Gaspar Mirim. Valor a combinar.
Ofereço-me para trabalhar como
chacreiro. Tratar com Jacir - 9905

8476

BARBADA
Vende-se terreno

medindo 5 mil m",
localizado na

estrada geral
Lagoa, (fundos da

Bunge), com casa

de alvenaria de

85m2, mais galpão
de alvenaria 65m2•

Valor R$ 70.000,00.
Tratar com Ademir

(47) 3338 0151
(47) 3397 0926

Fotog rafias
Casamentos
Aniversários

Book
Eventos em Geral

Rua Prefeito Leopoldo Schramm, 205
Gaspar Grande - Gaspar -se

veículos

Rua Anfiláquio Nunes PiTes,211
Bairro: Figueiras - 6asparlSC

,4� aaai a:uza

Preto - Trio elétrico Prata - Completo -Air Bag

V d E rt H bb 1 O Doação: Filhote de gato SRO;
en e-se sco o y . a ti h

-

rt 6
gasolina, 96/96 cinza. Val9r R$ ,.

pre ln o, cao po e pequeno

7.000,00. Tratar comWilsbn ..r_:!s·
'.

li f;r:��!'. ��:t:�ac��u�����t�
9109 8521 Engenhelli��Jorestal. C;<j>n�4Ite 33970969 ou 3332 2682

p/ssrviços: Corte de palmito, Cor-
te de madeira nativa, Inventários
florestais até 3,0 ha,licenciamento
de arroz, medições de terra, Ava
liações de terrenos, Multas

ambientais, Projeto recuperação
de área degradada. Tratar com
t.odaír. 3328 0896 - 9912 3297

Vende-se bazar com mobilia e

estoque na rua São José, 300,
sala 4. Valor R$ 5.000,00. Com
ótima clientela.

.

Interessados entrar em conta

to pelo fone: 3332 9500 ou no

local.

I Veículos

Vende-se L200 GLS 2001 4x4
- Cabine dupla a diesel, cor
verde. Completa. Tratar com
Célio Bosio - 3332 8178 ou

9983 1268 1
CEROVI@TERRA.COM.BR-

99831268

Vende-se Blazer DLX 4.3 V6 -

Ano 1997 - Azul - Em ótimo es

tado - Placa final O. Valor en

trada de R$ 18 mil + 20 x R$
790,00. Tratar com Marcelo
99796060

Vende-se Fusca 79 amarelo,
com reformas na lataria para
fazer. Valor R$ 2.000,00. Tra
tar com Maba ou Mari - 8808

2674 ou jcmaba@gmail.com

Vende-se ou troca-se

Chevette 83 branco com gnv.
Rodas, alarme, trava. Valor R$
6.800,00. Aceito moto no valor
de até R$ 3.000,00. Tratar com
Pablo 3343 0333

pablojulier@hotmail.com

Vende-se CG 125 ano 83, do
cumentação e mecânica em

dia. Valor R$ 1.500,00. Tratar
com Rafael - (47) 9656 6952

DECRETO LEGISLATIVO N°. 01/2007

Vende-se Uno SX 97, 4 portas,
trava elétrica, documentos ok,
cd, alarme e 4 pneus novos. Tra
tar com Ricardo ou Adriana - (47)
3367 7459 ou 9933 6934

I

Vende-se Tempra 96/96 Com

pleto - ar, ótimo estado, revisado
recentemente. R$ 13.000,00.
Tratar com Giovane - 3332 2639
ou 9979 8002

Vende-se teclado Yamaha

PSR520,em excelente estado
de conservação, + rack e dois

cartuchos com ritmos.Valor R$
850,000. Tratar com Jefferson
- 9961 4803·

Vende-se ou troca-se Megane
2.0 completo no gás, ano 1998

(branco). Por casa ou terreno na

praia. Valor de R$ 18.000,00.
Tratar com Alessandro ou Vivia -

33325261 133328910/9134
5545

Vende-se Honda Biz, 2005, cor
preta, com 11.000km em ótimo
estado. Valor R$ 1.000,00 e as

sumir 26 parcelas de R$ 245,00.
Tratr com Ismael - 9652 7412

/

Vende-se Playstafíon 1 seminovo
com 2 controles a;;alógicos, 2

memory card, 50 jogos. Valor R$
200,00. Tratar com André - 3332

2597

Vende-se celular Motorola V635
com câmera e vídeo por apenas
R$ 400,00 em ótimo estado. Tra
tar com Gizéli - 3332 2808

Vende-se micro ADM 2400 +

256Mb Gforce 64Mb, 2HDs

(40Gb e 20Gb) gravador e lei
tor de CD, monitor e periféricos.
Preço a combinar. Tratar com
Ricardo - 9997 5535

Vende-se Nintendo 64 com 2
controles e 1 memory card, 2
fita por R$ 150,00 e um

estabilizador de computador
por R$ 50,00. Tratar com Luiz -

carlos.desouza@lince.com.br

Vende-se máquina de costura

Overlock Rimoldi, revisada, por
R$ 900,00 e uma cobertura

Typical por R$ 800,00. Tratar
com Andréa - 3332-8455

Vende-se Motorola V3 .Black,
ótimo aparelho com apenas 1

. mês de uso, garantia de 1 ano,

operadora Claro. Tratar com

Diego - (47) 8833 5677 ou

diegoemerice@uol.com.br

Vende-se aparelhagem de som
e ilumunação completa. Tratar
com Jonas - (47) 3332 0606 1

jonlene@ibest.com.br
.

Vende-se CD Pioneer 8880
com bluetooth novo, Valor: R$
1.000,00 a vista ou em 6x no

cartão visa, Tratar 'com James

ou Reginaldo - (47) 8405 9334

Vende-se suspensão de rosca

para Corsa e Celta seminova di
anteira e traseira completa. fá
cil instalação não requer adap
tações. ValorR$ 500,00. Tratar
com Roni - 3332 2064

Vende-se Caiaque aberto,
amarelo, fabricante Karsted Fi
bras (Rolf). Com remo alumínio
2 pas. Inteiro (sem friso laterall

reforçado). Valor R$ 250,00.
.

Tratar com Wagner - (47) 3332
4543

Aprova as contas do exercício financeiro De 2005 da Prefeitura Municipal de Gaspar SC.

O Presidente da Câmara Municipal de Vereadores de Gaspar, Estado de Santa Catarina, no uso de suas

atribuições legais e regimentais,Faz saber que aCâmara de Vereadores aprovou o projeto e ele decreta.
Art. 1" Ficam aprovadas as contas do exercício financeiro de 2005 da Prefeitura Municipal de Gaspar SC,

acolhendo-se o Parecer Prévio nO. 0032/2006, do Tribunal de Contas do Estado de Santa Catarina, exarado em 20

de setembro de 2006, no Processo na. PCP-06/00106900, observadas as restrições apontadas no Relatório DMU
nO.4034/2006.

Art. 20 O presente decreto legislativo entra em vigor na data de sua publicação. Sala das Sessões, em 13 de

marçode2007.
Celso de Oliveira

Presidente

JORNAL METAS

Em re os I
Ofereço-me para trabalhar na

área de recepcionista ou telefo

nista. Tenho 2º grau completo.
curso técnico em, secretaria
informatizada. Tratar com Marlise
- 3332 9988

Ofereço serviço de instalação de
internet adsl, por menor custo,
aulas VIP, formatação de HD, ma

nutenção de micro, instalação de
windows, etc. Tratar com Antõnio

3332 6848 1

antonio.nicolodi@gmail.com

Ofereço serviço de aplicação de

película de proteção solar,
automotiva, residencial e

.comercial,orçamento sem com

promisso. Tratar com Reginaldo
ou James - (47) 3332 2808

Precisa-se de empregada do
méstica .Com carteira assinada

para trabalhar 8 horas por dia e

sábado até as 12 horas. 3332
8222

Precisa-se de estampador com
experiência mínima de 2 anos,
idade entre 25 e 35 anos, salário

compatível com a categoria. Tra
tar com Eduardo - 9982 0295

Vaga para vendedor externo no

.

ramo de confecções. Tratar com
Acir - 3332 0094 _______

Disk Taxi
Com Wanderley

9117 3225

9916 4778

24 Horas

VAGA DE

EMPREGO

Representante
Comercial

para ramo de

material elétrico

de alta e

baixa tensão.

Experiência
mínima de

02 anos, atuar

no vale do Itajaí.
Sálario a

·Combinar.

Encaminhar CV para

befohI1@te.rra.com.br
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



E. orte
CPV realiza evento
inédito de Eco Adventure
Pela 1a vez, Gaspar será palco
de uma prova de Eco
Adventure. Canoagem,
Mountain Bike e Parapente
prometem muita adrenalina no

aniversário da cidade.

NESTE DOMINGO (18) acontecerá

o primeiro Eco Adventure Cidade de

. Gaspar, a competição organizada pelo
Clube de Parapente do Vale (CPV) em

parceria com a Prefeitura faz parte das

festividades do aniversário da cidade,

que será comemorado no mesmo dia da

prova.
A expectativa é que cerca de 25

aventureiros remem, pedalem e voem

pelas paisagens da cidade, comprovando
a tradição gasparense para os esportes
radicais.

A largada está prevista para

7h45min, em frente à IgrejaMatriz São

Pedro Apóstolo, de onde os

participantes seguem para a primeira
prova, uma travessia de caiaque pelo
rio Itajaí-Açu.

Após cerca de 45 minutos navegando
até o Posto Testoni, seguirão para uma

trilha de mountain bike, de 25

quilômetros até a sede do CPV; A prova
termina com um vôo livre de parapente,
em que cada um testará suas habilidades

no ar (essa etapa será realizada se as

condições de vôo estiverem boas).
Ao final do dia, o primeiro e segundo

colados receberão um prêmio em

Parapentes colorirão o céu de Gaspar no dia do seus 73Anos

dinheiro e troféu, e os classificados do

3° ao 5° lugares receberão troféus.

Haverá ainda sorteio de brindes dos

apoiadores Sol Sports, Aero Ventura,
Testoni Logística e General Lyy,
hospedagem no Fazzenda Park, Eco
Hotel Arraial do Ouro e Hotel

Raul's e sorteio de almoços no Papitos
Restaurante.

O evento será finalizado com um

almoço de confraternização na sede do

CPV. _

Toda a pmv..a.stdá acoinpanhada pela
Polícia Rodoviária Estadual e Ditran,

que garantirão o sucesso e a segurança
do evento.

Serviço

10Eco Adventure Cidade de Gaspar

• Largada em frente à Igreja Matriz
São Pedro Apóstolo, às 7h45min

• f'..s inscrições ainda estão abertas.

Valor - R$ .30,00

• Haverá no local da prova aluguel
de caiaque a R$ 15,00

.

• Entrada franca

AVAí ENCARA VERDÃO PARA NÃO PERDER TIGRE DE VISTA

Domingo (18) tem mais uma rodada

de caça ao Tigre no catarinão 2007.

OMetropolitano treinou forte durante
a semana e viajou hoje (17) pela manhã

para Florianópolis, onde se concentra

antes da partida contra o Avaí, na

Ressacada, às 16h.
Vice-líder da competição o Leão da

Ilha não quer desgrudar do líder

Criciúma. Já o Verdão precisa dos três

pontos para não começar a se preocupar
em cair para a Divisão Especial.

Primeiro e segundo colocados no

turno, Criciúma e Juventus, se enfrentam
no Heriberto Hulse emCriciúma, às 16h.

A torcida do Iuventu� estará reforçada
para quebrar a seqüência de vitórias do

Tigre. .

Também, às 16h, o FigtieÍtense tentará
sua primeira vitória no returno, contra o

Marcílio Dias, em Itajaí, no estádio

Doutor Hercílio Luz, a partida será'

transmitida pela Rede Record.

Joinville recebe o Próspera naArena,
em Joinville, às 16h e só a vitória

interessa para ambos.

Brusque tem a chance no estádio

Augusto Bauer, em Brusque, de sair da

lanterna do returno e somar três pontos
importantes contra a Chapecoense.

Fechando a rodadaGuarani recebe em

Palhoça o Atlético de Ibirama, às 17h,
no estádio Renato Silveira.

D&18 U'IttJU3S1
Por Alexandre Melo

• EcoAdventure - Um grande evento
esportivo encerra a semana de aniversário

do município de Gaspar. Amanhã,
domingo, será realizado o primeiro Eco

Adventure Cidade de Gaspar. A

competição é organizada pelo Clube de

Parapente do Vale (CPV) em parceria
com a Prefeitura. Cerca de 25

aventureiros vão remar, pedalar voar
pelas paisagens da cidade, comprovando
a tradição gasparense para os esportes
radicais. A largada está prevista para

7h45min, em frente à IgrejaMatriz São

PedroApóstolo, de ondeos participantes
seguem para a primeira prova, uma

travessia de caiaque pelo rio Itajaí-Açu.
Outra competição deste domingo é o

tradicional Jeep Raid .

• Fntsal - A Copa Gaspar de Futsal,
cuja abertura foi na sexta-feira à noite,
prossegue nesta segunda-feira. A partir
das 19h30min, entram em quadra pelo
Grupo A as equipes do Martins

Cabelereiros/Stilo Tropical/Jailson
ArtFibras, de Gaspar e a Malharia

Cristina de Blumenau. A outra partida
acontece, às 20h30min entre o time

gasparense da Academia Longa Vida e

os blumenauenses da Happy Pneus/

Apama Sub 17, A entrada para assistir

aos jogos é gratuita, Doze equipes estão
inscritas na competição.

• Catarinão - Com uma vitória e duas

derrotas, o Metropolitano encara o vice

líder do Returno, oAvai, neste domingo,
na Ressacada. O jogo é decisivo para as

pretensões do "verdão" no Catarinão

2007. Uma derrota e o time está

praticamente fora da disputa pelo
Returno e já começa a se preocupar com

a ponta de baixo da tabela.

• O que disse...

Ronaldo, atacante do Milan em

entrevista ao jornal espalnho AS:

"(Falo) espanhol, italiano, português,
inglês e me recordo de algumas coisas

em holandês, que aprendi em minha

passagem pelo PSv. Eu também falo o

idioma das mulheres, que é o mais

complicado", brincou o atacante.

melosilva@terra.com.r

Poder Legislativo do Município de Gaspar
AUDiêNCIA PÚBLICA

A Câmara de Vereadores de Gaspar, por seu Presidente, Vereador Celso de Oliveira,
tem a grata satisfação de convidar a comunidade gasparense para participar daAudiência Pública

pertinente a discussão dos Projetos de Lei n°. 1,2 e 6/2007, que tratam:
- da reforma administrativa do PoderExecutivo;
- da extinção da FundaçãoMunicipal de Esportes; e
- da reforma administrativa do ServiçoMunicipal deÁgua eEsgoto SAMAE.

Lembra-se que na Audiênciá Pública haverá 'explicação das propostas e, ainda, a

possibilidade departicipação dos presentes.

DATA: 21/03/2007 (quarta-feira]. _

HORÁRIO: 18h.
LOCAL: Plenário da Câmara de Vereadores de Gaspar.

Avenida das Comunidades, n·, 133, Centro· Prédio do GASCIC.

Por sua presença, agradecemos antecipadamente.
Gaspar(SC), 16 de março de 2007.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Venha conferir!!!
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BASQUETE

Primeira aparição nos Jogos Pan
americanos: 1951

o basquete _

foi
inventado emdezembro de
1891 pelo professor
canadense James W.

Najsmith pode ser é
considerado um esporte coletivo de

precisão, jáque o objetivo do jogo é acertar
.

um alvo pequeno, uma cesta colocada a

3,05m de altura nas duas extremidades da

quadra. Os jogos são disputados por duas

JORNAL METAS

O Blumenauense Thiago Splitter,
de 22 anos e 2.11 metros de altura é ,

uma das promessas da

Seleção Brasileira de

Basquete. O Jogador
do Tau Cerámica, da
Espanha, representará o

estado na competição.

pontos. Há três
formas de pontuar:
nos tiros livres

(arremessos
consignados em lances de falta, que valem
um ponto), nos arremessos de pequena e

média distâncias (que valem dois pontos)
e nos arremessos de longa distância, de
trás de uma linha arqueada a 6,25m de
distância da cesta (que valem três pontos).
Cada partida tem duração de 40 minutos
de bola em jogo, divididos em quatro
quartos de 10 minutos.

Local: Arena Multiuso do Rio

Federação Internacional: www.fiba.com
equipes de cinco jogadores cada e vence o

time que marcar o maior número de

Começou na noite de ontem (16) a

primeira fase da Copa Gaspar de Futsal.
Fazendo parte das comemorações dos 73
anos de emancipação da cidade, serão12
equipes do Vale do Itajaí que balançarão
as redes até o dia 27 de abril, data da final
da competição. Gaspar está representada
por seis times e dois combinados, um com

ilhota e outro com Brusque. Todos os

jogos serão disputados à noite no Ginásio

Municipal Prefeito João dos Santos. A

competição será disputada em três

grupos. Todos os times se enfrentam
dentro do grupo. Os dois primeiros
colocados se classificam para a fase

seguinte e novamente se enfrentam
dentro de dois grupos. Os dois primeiros
classificados avançam para as semifinais,
que definirão os dois finalistas do torneio.

O Grupo B abriu a competição com a

partida entre as equipes gasparenses Ciro!
Tecnoflex e Tubo'Vale!Nininho's

Confecções. Outro time de Gaspar que
também estreou na sexta-feira foi o

PROGRAMAÇÃO PARA O DIA 16/03/2007 SEXTA - FEIRA
Local: GinásioMunicipal Pref. João dos Santos

Jogo Hora Mod. Sexo EqulpelAI

OI 19:30 FUTSAL M

02 20:30 FUTSAL M

CiroITecnotlex X

SulvimesArt Fibras X

EquipelB) Chave

Tubo ValetNininho's Confecções
VF Construções

B

B

PROGRAMAÇÃO PARA O DIA 19/03/2007 SEGUNDA - FEIRA
Local: GinásioMunicipal Preto João dos Santos

Jogo Hora Mod. Sexo Equipe IA) EquipelBI Chave

i9:30

20:30

.FUTSAL M Martin.Cabelereiros/StiloTropicallJail'\OllArtFibras X Malharia Cri.mna

FUTSAL M Academia Longa Vida X Happy Pneus/Apama Sub 17

A

A

03

04

Sulvimes Art Fibras, que enfrentou a VF

Construções de Blumenau (As duas

partidas foram encerradas após o

fechamento desta edição).
Na segunda-feira, às 19h30min,

entram em quadra pelo Grupo A as

equipes do Martins Cabeleireiros!Stilo

Ga parenses testam seus limites na

Trave sta da Ilha de Porto Belo
AAcademiaTropical Fitness realiza,

hoje (17), a quinta edição da Travessia
da llha de Porto Belo. A travessia tem
saída da praia do Trapiche e chegada na
ilha. O evento não é uma competição,
não há um vencedor. Há a vitória da

superação, de testar seus limites e

descobrir a capacidade de cada um.

Serão 10 participantes de diversas
idades.

Todo o evento recebe o apoio do

grupo Amigos do Caiaque que dá

suporte aos nadadores e auxilia na

segurança da travessia.
As travessias também servem para

confraternizar alunos, familiares e

professores, num encontro descontraído
napraia, compasseio de barco e almoço
à beiramar. O evento não será realizado
caso as condições do mar não forem
favoráveis. Confirmação será às 7h de

hoje.:

TropicallJailson ArtFibras, de Gaspar e
aMalhariaCristina de Blumenau.Aoutra

partida acontece às 20h30min entre o

time gasparense da Academia Longa
Vida e os blumenauenses da Happy
Pneus!Apama Sub 17. A entrada para
assistir às partidas é franca.

Mín. Máx.

Sábado
20° 26

Domingo
190 27°

Segunda
2/

Terça
1

25/318/3
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\ / (
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=OOVALE'
Apottando no futuro'"GHpar

fi 3332-497513397-1166
alonina • Ao lado do Terminal Urbano

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




